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Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 
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Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные! В составе Думы Ставропольского края шестого созы ва 50 депутатов. 

На заседании предварительно зарегистрировано 47 человек. Я думаю, сейчас по-

дойдут.  

Девятнадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 
Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ушаков 

Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Кичко Александр Иванович – 

председатель Арбитражного суда Ставропольского края, Мухаметов Эдуард 

Ревович – исполняющий обязанности прокурора Ставропольского края, Ве-

ликдань Николай Тимофеевич – первый заместитель председателя Правитель-

ства Ставропольского края, Прудникова Ольга Николаевна – заместитель пред-

седателя Правительства Ставропольского края, руководитель аппарата Прави-

тельства Ставропольского края; Бойков Александр Михайлович – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, Золотарев Александр Евге-

ньевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, ми-

нистр строительства и архитектуры Ставропольского края; Калинченко Лариса 

Анатольевна – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, 

министр финансов Ставропольского края; Кувалдина Ирина Владимировна – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Демьянов Ев-

гений Викторович – председатель избирательной комиссии Ставропольского 

края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края, Плющ Юрий Георгиевич – начальник штаба Глав-

ного управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по 

Ставропольскому краю, Терещенко Николай Викторович – заместитель началь-



 2 

ника Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации по 

Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Гу-

бернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе 

Ставропольского края; Пустоселов Сергей Романович – представитель Губер-

натора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе 

Ставропольского края; Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления 

Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю, Тапсиев Игорь 

Сергеевич – руководитель Управления Федерального казначейства по Ставро-

польскому краю, Селюков Алексей Иванович – Уполномоченный по правам 

человека в Ставропольском крае, Гоноченко Алексей Алексеевич – председа-

тель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов (пенсионе-

ров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов; Кашурин 

Николай Иванович – председатель Общественной палаты Ставропольского 

края, Гамаюнов Константин Алексеевич – председатель Ставропольского реги-

онального отделения Всероссийского совета местного самоуправления, Коля-

гин Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, Кня-

зев Александр Георгиевич – исполнительный директор Ассоциации "Совет му-

ниципальных образований Ставропольского края", представители краевых ор-

ганов исполнительной власти и представители средств массовой информации 

Ставропольского края.  

За многолетний добросовестный труд, большой вклад в законодательство 

Ставропольского края и активную депутатскую деятельность объявлена благо-

дарность Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации депутатам Думы Ставропольского края. Позвольте мне по поруче-

нию Председателя Совета Федерации Матвиенко Валентины Ивановны вручить 

Благодарность Аргашокову Валентину Габединовичу. (Вручение Благодарно-

сти). (Аплодисменты.) 

 

Аргашоков В.Г. Спасибо огромное! (Не слышно). 

 

Судавцов Д.Н. Благодарность Совета Федерации также вручается заме-

стителю председателя Думы Ставропольского края Кузьмину Александру Сер-

геевичу. (Вручение Благодарности). (Аплодисменты.) 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемые коллеги! Спасибо, Валентина Ива-

новна! Служу своему краю и Российскому государству! Спасибо. 

 

Судавцов Д.Н. Благодарность также вручается председателю комитета 

по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туриз-

му Назаренко Валерию Николаевичу. (Вручение Благодарности). (Аплодисмен-

ты.) 

 Назаренко В.Н. Служу России и Ставропольскому краю! Спасибо 

большое! (Вручение Благодарности). (Аплодисменты.) 
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Судавцов Д.Н. Благодарность Совета Федерации также вручается пред-

седателю комитета по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению Тереховой Светлане Алексеевне. (Вручение Благо-

дарности). (Аплодисменты.) 

Благодарность вручается также депутату Думы Ставропольского края 

Чурсинову Сергею Константиновичу. (Вручение Благодарности). (Аплодис-

менты.) 

 

Чурсинов С.К. Уважаемые коллеги, спасибо! Служу Ставропольскому 

краю! 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, за многолетний добросовестный 

труд и в связи с 50-летием со дня рождения заместитель начальника Главного 

управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольско-

му краю Терещенко Николай Викторович награжден Почетной грамотой Думы 

Ставропольского края. Грамоту вручает председатель Думы Ставропольского 

края Ягубов Геннадий Владимирович. (Вручение Почетной грамоты). (Апло-

дисменты.) 

 Председательствующий. Уважаемые коллеги, вношу предложение из-

брать в состав секретариата заседания Думы наших коллег – депутата Жданова 

Анатолия Ивановича и депутата Кица Ивана Ивановича.  

Будут ли замечания по персональному составу? Нет. Самоотводы, отво-

ды? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Жда-

нова Анатолия Ивановича и Кица Ивана Ивановича, прошу проголосовать. За – 

38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, решение принято. 

Прошу секретариат занять свои места в зале. Карточки просьба не забы-

вать, и, уважаемые коллеги, повнимательнее с голосованием, не забывайте го-

лосовать. 

Пока секретариат начинает работать, есть предложение. Проект повестки 

дня у вас имеется. Есть предложение принять данный проект повестки дня за 

основу. Не будет возражений у депутатов? Нет. Кто за то, чтобы принять про-

ект повестки дня за основу, прошу проголосовать. Секретариат не забывает то-

же голосовать.  За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным 

в повестке дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения по включе-

нию в проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет. 

Валерий Николаевич, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемые коллеги, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Губернатором совместно с Правительством края для рассмотрения в пер-

воочередном порядке на февральском заседании Думы внесен проект закона 

№ 206-6 "О внесении изменений в статью 13 Закона Ставропольского края 
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"Об управлении и распоряжении имущественными объектами государственной 

собственности Ставропольского края".  

Предлагаю включить данный законопроект в повестку сегодняшнего за-

седания Думы и рассмотреть его тринадцатым по счету.  

У меня все.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Вале-

рию Николаевичу? Нет.  

Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня вопрос "О проекте за-

кона Ставропольского края № 206-6 "О внесении изменений в статью 13 Закона 

Ставропольского края "Об управлении и распоряжении имущественными объ-

ектами государственной собственности Ставропольского края", прошу прого-

лосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. 

Будут ли у депутатов еще предложения о включении дополнительных во-

просов в проект повестки? Не вижу. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование предложение председателя 

комитета по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам 

и туризму Назаренко Валерия Николаевича об изменении порядка рассмотре-

ния вопросов повестки дня. Валерий Николаевич предлагает рассмотреть дан-

ный вопрос тринадцатым по счету. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-

лосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания 

Думы в целом, прошу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-

дов до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступлений в 

прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по порядку ве-

дения заседания Думы, мотивам голосования, для справок, вопросов – до трех 

минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последу-

ющие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут, а также 

делать перерывы при необходимости в рамках рассмотрения организационных 

вопросов. 

Уважаемые депутаты, будут ли у вас замечания по регламенту? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемый секретариат, прошу секретариат следить за соблюдением 

утвержденного регламента заседания Думы.  

Коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Уважаемые коллеги, переходим к слушанию вопроса № 1 "О привлече-

нии почетного судьи Халайчевой Э.А. к исполнению обязанностей мирово-

го судьи судебного участка № 5 Предгорного района". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 
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Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А.Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Председатель Ставропольского краево-

го суда на основании положительного заключения квалификационной коллегии 

судей представил в Думу кандидатуру почетного судьи Халайчевой Элины 

Александровны для привлечения к осуществлению правосудия в качестве ми-

рового судьи судебного участка № 5 Предгорного района в связи с нахождени-

ем основного мирового судьи в отпуске по уходу за ребенком. 

В комитете данная кандидатура была рассмотрена и принято решение ре-

комендовать Думе привлечь Халайчеву Элину Александровну к исполнению 

обязанностей мирового судьи судебного участка № 5 Предгорного района на 

срок, не превышающий одного года. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы к Светлане Алексеевне, кол-

леги? Нет. 

Будут ли вопросы к Элине Александровне? Элина Александровна здесь у 

нас в зале. Коллеги, нет вопросов? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Элина Александровна. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие 

будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Пожалуйста, судьи могут удалиться. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 199-6 

"Об утверждении заключения дополнительных соглашений к соглашени-

ям о предоставлении бюджету Ставропольского края из федерального 

бюджета бюджетных кредитов для частичного покрытия дефицита бюдже-

та Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке; комитетом по бюджету, налогам, финансово-кредитной 

политике. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект пору-

чено заместителю председателя Правительства Ставропольского края – мини-

стру финансов Ставропольского края Калинченко Ларисе Анатольевне. 

Юрий Васильевич, у Вас есть предложение? 
 
Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Предлагаю не заслушивать доклад Ларисы Анатольевны. Вопрос носит техни-
ческий характер: это требование правил, установленных Российской Федераци-
ей. Мы их просто соблюдаем.  

Спасибо. 
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Председательствующий. Коллеги, согласимся? Да. 

Будут ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

В соответствии с требованиями правил проведения в 2017 году реструктуриза-

ции обязательств или задолженности субъектов Российской Федерации перед 

Российской Федерацией по бюджетным кредитам дополнительные соглашения 

о реструктуризации задолженности по бюджетным кредитам, предоставленным 

бюджету Ставропольского края из федерального бюджета, должны быть утвер-

ждены законом. В этой связи законопроектом предлагается утвердить заключе-

ние четырех дополнительных соглашений на сумму 15 миллиардов 729 миллионов 

95 тысяч рублей. Возврат реструктурированной задолженности будет осу-

ществляться с текущего по 2024 год включительно.  

К законопроекту поступили необходимые экспертные заключения, они 

все положительные. На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать 

Думе принять проект закона в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. Всем ли ясны по-

ложения законопроекта? Спасибо. 

Какие будут замечания по концепции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет замечаний? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 201-6 

"О внесении изменения в статью 1 Закона Ставропольского края "О став-

ках налога на игорный бизнес, устанавливаемых в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством; 

комитетом по бюджету, налогам, финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект в Думе Ставропольского края назначена заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края – министр финансов Ставропольского 

края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Предлагаю не заслушивать доклад Ларисы Анатольевны. Вопрос ясен, он де-

тально проработан в комитете. Если есть вопросы, Лариса Анатольевна на них 

ответит. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете? Есть ли вопросы к 

Ларисе Анатольевне? Нет. 

Лариса Анатольевна, присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги и 

приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

Он подготовлен в целях приведения действующего краевого Закона в соответ-

ствие с изменениями, внесенными в часть 2 Налогового кодекса Российской Фе-

дерации, вступившими в силу с 1 января 2018 года. Согласно данным изменениям 

минимальные и максимальные ставки на игорный бизнес увеличены в два раза, а 

также в число объектов налогообложения включены процессинговые центры ин-

терактивных ставок, тотализаторов и букмекерских контор. 

Рассматриваемым законопроектом предусматривается установление в крае 

ставок налога на игорный бизнес по максимальной величине, что даст 16,5 милли-

она рублей дополнительных поступлений в краевой бюджет. 

К законопроекту поступили необходимые экспертные заключения положи-

тельного характера. На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать 

Думе принять проект закона в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильевичу? 

Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста. 
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Черницов В.П. Добрый день, уважаемые коллеги!  

Геннадий Владимирович, я прошу поддержать и также прошу коллег по-

смотреть более внимательно по этому закону, потому что на сегодняшний день 

это очень минимальные ставки по этому налогу на игорный бизнес. Мы на ко-

митете обсуждали это и посчитали, что в среднем получается точка в месяц 

(прошу вас задуматься) платит налогов порядка 10 тысяч рублей, не более того. 

Мы никогда не поборемся с игорным бизнесом, и я бы попросил повниматель-

нее к этому отнестись и поучаствовать в законодательной инициативе, чтобы 

все-таки перевести игорный бизнес на общую систему налогообложения. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще вопросы? Нет. 

Валерий Павлович, а оборот точки какой? 

 

Черницов В.П. По тем данным, которые есть, в среднем оборот с каждой 

точки более полутора миллионов рублей. 

 

Председательствующий. Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Да, мы этот вопрос детально обсуждали, в том числе и Валерий Павлович как 

член нашего комитета. Мы решили продолжить работу над этой проблемой и 

при необходимости будем вносить предложения по внесению изменений в фе-

деральное законодательство, потому что это в большей части полномочия Рос-

сийской Федерации. Мы пока рассматриваем вопрос, который находится толь-

ко в наших полномочиях.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Коллеги, есть ли еще вопросы? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции, предложен-

ной комитетом? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает также рассмотреть 

законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет замеча-

ний, предложений? Нет. Голосуем.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом на сегодняшнем 
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заседании, прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Ре-

шение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 46, против – 1, воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 202-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О приостановле-

нии действия отдельных положений законодательных актов Ставрополь-

ского края и внесении изменений в Закон Ставропольского края "О при-

остановлении действия отдельных положений законодательных актов 

Ставропольского края в связи с Законом Ставропольского края "О бюд-

жете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 го-

дов" в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете Ставрополь-

ского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по бюджету, налогам, финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края – министр финансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатоль-

евна. 

Слово предоставляется Калинченко Ларисе Анатольевне. 

Пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и присутствующие! В настоящее время приостановлены отдельные 

нормы двенадцати законов Ставропольского края, которые носят социальный 

характер и предполагают индексацию размеров мер социальной поддержки, ко-

торая выплачивается более 700 тысячам жителей Ставропольского края. Пере-

числять законы не буду, вы их видите на слайде. 

Рассматриваемым сейчас законопроектом предлагается увеличить разме-

ры каждой из выплат на уровень инфляции (3,2 %) с 1 января 2018 года, что по-

требует дополнительно 212,7 миллиона рублей дополнительных расходов крае-

вого бюджета. 

У меня все. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги и 
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приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

Поправок к нему не поступило, все экспертные заключения положительные. На 

состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять проект 

закона в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

Уважаемые коллеги, если вы помните, при принятии бюджета на 2018 год 

и плановый период 2019 и 2020 годов мы с вами в постановляющей части про-

писывали, что при первом же вхождении в бюджет рассмотреть вопрос прове-

дения индексации и отмены приостановления действия законопроекта, что мы 

на сегодняшний день с вами совместно с Правительством, Губернатором, про-

куратурой Ставропольского края и делаем, причем это делается с 1 января 2018 го-

да. Если в прошлом году с 1 июля, то есть на полугодие было, то в этом году мы 

выравниваем ситуацию прям с 1 января. 

Коллеги, есть ли замечания по концепции законопроекта, предложенной 

комитетом? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 200-6 

"О внесении изменения в статью 12 Закона Ставропольского края "О Ду-

ме Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 11 человек, если позволи-

те, я зачитаю только фамилии: Дроздова, Дроздов, Кузьмин, Насонов, Андрю-

щенко, Юндин, Гончаров, Лавров, Торосян, Терехова, Муравьева, то есть пред-

ставителями практически всех политических фракций в Думе Ставропольского 
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края; комитетом по законодательству, государственному строительству и мест-

ному самоуправлению. 

Слово предоставляется одному из авторов законопроекта депутату Дроз-

довой Ольге Павловне. 

Пожалуйста, Ольга Павловна. 

 

Дроздова О.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги, члены Правительства и приглашенные! Данный проект закона внесен депу-

татами Думы в целях обеспечения эффективной работы Думы Ставропольского 

края и ее комитетов. Им предлагается внести изменения в статью 12 Закона 

Ставропольского края "О Думе Ставропольского края", установив, что на про-

фессиональной постоянной основе могут работать не более 23 депутатов Думы 

Ставропольского края. 

Прошу уважаемых коллег поддержать законопроект. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Ольге Павловне? 

Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен в комитете в 

установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения, кото-

рые носят положительный характер.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Светлана Алексеевна. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пу-

стоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Гу-

бернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту.  

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович поддерживает рассматриваемый законопроект, отме-

чает, что он направлен на обеспечение эффективной работы Думы и ее комите-

тов. Замечаний и предложений по законопроекту не имеется.  
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Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет. 

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Не 

будет возражений о принятии законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 46, против – 0, воздержался – 1.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает также рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 203-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюдже-

те Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 го-

дов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края – министр финансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатоль-

евна. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и присутствующие! Законопроектом предлагается увеличить объем до-

ходов краевого бюджета на общую сумму почти 1 миллиард 400 миллионов 

рублей. На этом слайде хочу обратить ваше внимание на изменение объемов 

финансовой помощи из федерального бюджета. Это уже уточненные парамет-



 13 

ры. Когда бюджет мы с вами планировали, мы предполагали возможность по-

лучения дополнительной финансовой помощи по отдельным направлениям. 

Теперь уже те соглашения на получение финансовой помощи из федерального 

бюджета подписаны и соответствующим образом корректируется сумма. 

Объем собственных налогов предлагается увеличить на сумму 1 миллиард 

200 миллионов рублей. Это позволительно сделать с учетом фактического ис-

полнения бюджета за 2017 год. Мы с вами формировали бюджет в сентябре. 

Окончание года показало положительный тренд поступления по налогам. В связи 

с этим предлагается увеличить, скорректировать и ожидания 2018 года.  

Объем расходов предлагается увеличить на общую сумму 3 миллиарда 

900 миллионов рублей, при этом часть, как уже было сказано, за счет доходов, 

которые предположительно поступят в казну Ставропольского края, и 2,5 мил-

лиарда рублей – определяем судьбу остатков, которые сложились на едином 

счете краевого бюджета по состоянию на начало текущего года и не имеют це-

левого назначения. 

Уважаемые депутаты, хочу обратить ваше внимание на некоторые пози-

ции по расходам. Они имеют, мне кажется, очень такое важное значение. 

Прежде всего, вы видите, очень большую сумму, более 1 миллиарда 200 

миллионов рублей, предлагается направить на социальные выплаты населению, 

из них 212 миллионов рублей – как раз те по индексации мер социальной под-

держки, по только что принятому вами Закону, и предлагается еще 1 миллиард 

рублей направить на социальные выплаты молодым семьям при приобретении 

ими жилья, причем сделать это по двум направлениям: по приобретению жи-

лья – молодым семьям, являющимся многодетными, предоставить более серь-

езные меры социальной поддержки, а остальным молодым семьям более 700 мил-

лионов рублей получается. 

Хочу сказать, что такой серьезной меры поддержки молодых семей в крае 

не было никогда. По данной программе на обеспечение жильем молодых семей 

в среднем в год тратилось не более 50 миллионов рублей. Сейчас этот объем 

увеличивается в 20 раз. 

Хочу обратить также внимание, что Правительством Ставропольского 

края предлагается поддержать в дальнейшем деньгами курс на укрепление ма-

териально-технической базы учреждений социальной сферы и направить на эти 

цели более 330 миллионов рублей, основной упор сделав на учреждения здра-

воохранения: из указанной суммы направить более 200 миллионов рублей. 

Следующая позиция очень важная – это повышение заработной платы 

работника бюджетной сферы в связи с увеличением, как вы знаете, принятым 

Федеральным законом минимального размера оплаты труда с 1 мая текущего 

года до 11 тысяч 163 рублей. Средства на эти цели предлагается предусмотреть 

пока только частично, потому что уже приняты федеральные решения о том, 

что будет оказана финансовая помощь регионам, и уже по факту ее получения и 

определения ее размера мы еще раз будем предлагать вносить корректировку в 

бюджет, но чтобы с 1 мая у нас не было никаких срывов, частично средства 

предусматриваются на эти цели в объеме более 170 миллионов рублей.  
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И 400 миллионов рублей предлагается направить на повышение оплаты 

труда в соответствии с указами Президента по отдельным категориям граждан, 

которые у нас были поименованы, и могут уже с 2012 года (не слышно). 

По факту 2017 года предполагаемый доход от трудовой деятельности бу-

дет выше, что позволяет нам прогнозировать и более высокий его размер: в 

2018 году он достигнет 23 тысяч 850 рублей. 

Еще одна серьезная позиция, на которую я хочу обратить ваше внимание. 

Федеральным законодателем также предусмотрено очень хорошее решение по 

предоставлению льготы по земельному налогу для пенсионеров, если размером 

этот земельный участок составляет… Налоговый вычет будет 6 соток, то есть 

если, скажем, пенсионер владеет земельным участком в 10 соток, то за шесть он 

платить не будет, а если свыше, то будет облагаться в установленном порядке. 

Поскольку у нас 42 % физических лиц, которые являются владельцами 

земельных участков, являются пенсионерами на территории Ставропольского 

края, то предполагается, что это будут определенные выпадающие доходы 

местных бюджетов. Естественно, уже местные бюджеты приняты, и, чтобы не 

сокращать принятые местными бюджетами расходы, предлагается это компен-

сировать из регионального бюджета. 

Еще почти 460 миллионов рублей предлагается предоставить предприя-

тиям коммунального хозяйства и компаниям, осуществляющим пригородные 

железнодорожные перевозки, как разницу в тарифах между экономически 

обоснованным и установленным для населения.  

Из социально значимых обозначу еще увеличение расходов на приобре-

тение учебников и обеспечение бесплатными лекарственными препаратами от-

дельных категорий граждан. 

Затронуты также капитальные вложения на сумму более 700 миллионов 

рублей: это объекты образования – 4 объекта, здравоохранения – 7 объектов 

спорта, культуры и коммунального хозяйства. Подробно не говорю, мы в коми-

тетах по каждому объекту рассматривали эти вопросы.  

Также очень важный момент. Правительством предлагается увеличить 

объем помощи местным бюджетам, и это объем помощи целевой, который бу-

дет направлен на благоустройство территорий в муниципалитетах. В результате 

объем расходов на благоустройство городов достигнет почти 1 миллиарда 

300 миллионов рублей. Такой высокой эта помощь не была никогда из краевого 

бюджета по данному направлению, и предлагается увеличение по трем направ-

лениям – это непосредственно благоустройство территорий, обновление ком-

мунальной техники как новый вид поддержки местных бюджетов и уже заре-

комендовавшая, имеющая хороший положительный опыт программа по фор-

мированию современной городской среды. 

В итоге объем доходов краевого бюджета предлагается утвердить в объе-

ме 97 миллиардов почти 100 миллионов рублей, расходы – 98,5 миллиарда руб-

лей и определяем, как я говорю, остатки, 2,5 миллиарда, заводим в краевой 

бюджет. При этом параметры государственного долга Ставропольского края не 

меняются, и принятые ранее обязательства по его сокращению на 3 миллиарда 
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200 миллионов рублей также будут исполнены.  

У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Ларисе Анатольевне?  

Мурашко Николай Анатольевич. 

 

Мурашко Н.А. Лариса Анатольевна, скажите, пожалуйста, в 2018 году на 

Кавказских Минеральных Водах земли, ограниченные в обороте, получают 

ставку по аренде не более полутора процентов. Это ведет тоже к потере дохо-

дов бюджета. Мы предусмотрели средства для компенсации? 

 

Калинченко Л.А. Да, средства предусмотрены в объеме 200 миллионов 

рублей. Порядок выделения этих средств муниципальным образованиям в соот-

ветствии с нашим краевым Законом о межбюджетных отношениях будет уста-

новлен Правительством края, и мы будем компенсировать выпадающие доходы 

местным бюджетам. 

 

Мурашко Н.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович Лозовой, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемая Лариса Анатольевна, и вопрос, и просьба, и пожелание, и ре-

шение комитета, который проходил у нас в Георгиевском районе, при вхожде-

нии в бюджет, в основной Закон Ставропольского края о бюджете Ставрополь-

ского края в 2018 году, в первом квартале, по разделу "Сельское хозяйство" 

просьба изыскать средства или предусмотреть в пределах 30 миллионов на 

поддержку птицеводства. Знаем о том, что федеральные программы в этой от-

расли свернуты, и в очень тяжелом состоянии находятся птицеводы не только 

Российской Федерации, но и Ставропольского края. Скажем так, фабрика 

"Кумская" – 310 работников, фабрика "Марьинская" – такая же, чуть больше, 

но все в таком же положении. 

Я считаю, что мы можем из наших средств посмотреть и поддержать эту 

отрасль.  

Спасибо, Лариса Анатольевна. 

 

Председательствующий. Уважаемый Алексей Николаевич Назаренко. 

 

Назаренко А.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

У меня, в общем-то, не вопрос к Ларисе Анатольевне. Со стороны мини-

стерства финансов Ставропольского края, как всегда, все представляемые зако-

нопроекты отработаны четко. У меня скорее комментарий.  

При обсуждении данного законопроекта в комитете по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству и комитете по 
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бюджету один вопрос вызвал бурную дискуссию. Речь идет о предложении в 

рамках данного законопроекта по увеличению расходов на государственные 

программы развития жилищно-коммунального хозяйства, о защите населения и 

территорий от чрезвычайных ситуаций на 970 миллионов 912 тысяч рублей. 

Предполагается компенсация части потерь в доходах организаций, оказываю-

щих услуги по тепло- и водоснабжению населения Ставропольского края в свя-

зи с государственным регулированием тарифов для населения на сумму около 

400 миллионов рублей. Эта сумма распределяется между "Крайтеплоэнерго" и 

"Водоканалом" в разных пропорциях. 

Речь идет, собственно говоря, о чем? О том, что данные предложения ни-

каким образом не учитывают сложившуюся ситуацию по двойному начисле-

нию оплаты за потребляемое теплоснабжение собственниками квартир в мно-

гоэтажных жилых домах, которые переведены на индивидуальное отопление в 

предыдущие годы, когда это разрешало действующее законодательство, с по-

лучением всех необходимых разрешительных документов.  

Сейчас из-за того, что в 354-е постановление некоторое время назад были 

внесены изменения на уровне Правительства Российской Федерации, и запре-

щен переход на индивидуальное отопление в многоквартирных жилых домах, 

эти люди оказались "между двух огней". Получается так, что многие годы они 

платили за тот газ или электроэнергию, благодаря которой они отапливали соб-

ственные квартиры, и сейчас "Теплосеть" на основании этого постановления 

производит им начисления, которые приводят к необоснованному удорожанию 

стоимости коммунальных услуг для этой категории населения, а я хочу заме-

тить, что только в Ставропольском крае таких жителей многие десятки тысяч, и 

мои коллеги по одномандатным округам все сталкиваются с этой проблемой. 

Я знаю, что она очень остро стоит и в Буденновском районе, и в Благодарнен-

ском, и в Петровском, и на многих других территориях края. 

Точно также как наш край не является исключением среди остальных 

территорий, на территории Российской Федерации в целом.  

Нами как депутатами рассматривался вопрос подготовки обращения в 

Правительство Российской Федерации по этому вопросу. Многие другие реги-

оны обращались с этим вопросом о внесении изменений в это постановление, 

354-е, Правительства Российской Федерации, но те совещания, которые прово-

дились в крае в самом широком формате, позволили найти промежуточный ва-

риант решения этой проблемы, который позволил, с одной стороны, выполнять 

это постановление, с другой стороны, эти платежные документы в адрес этих 

жителей не выставлять.  

Тем не менее теплосети, игнорируя данные договоренности, продолжают 

доставлять платежки в адрес этой категории населения, что приводит не просто 

к огромному росту социальной напряженности, а уже ситуация находится на 

грани кипения: люди созывают стихийные митинги и так далее.  

Я хочу сказать, что ситуация на сегодняшний момент уже в Правитель-

стве Российской Федерации рассматривается в несколько другом ключе, и 5 

февраля текущего года заместитель Министра жилищно-коммунального хозяй-
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ства Российской Федерации Чибис дал ответ на запрос депутата Госдумы о том, 

что в настоящий момент проходит процедуру необходимых согласований про-

ект постановления о внесении изменений в это 354-е постановление. 

Я бы просил руководство министерства ЖКХ вместе с Иваном Иванови-

чем Ковалевым, с Губернатором края Владимировым Владимиром Владимиро-

вичем рассмотреть возможность все-таки на сегодняшний момент невыставле-

ния данных платежных требований в адрес этих жителей до принятия измене-

ния в это 354-е постановление Российской Федерации.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Алексей Николаевич, поясните, пожалуйста, 

что сейчас в связи с этим выступлением нам необходимо принять в связи с 

принятием бюджета Ставропольского края? 

 

Назаренко А.Н. Нам необходимо рассмотреть возможность принятия ка-

кого-то решения о компенсации части выпадающих доходов.  

 

Председательствующий. В рамках вопроса, который мы сейчас рассмат-

риваем, законопроекта, что необходимо принять?  

Алексей Николаевич, давайте мы обсудим, и может быть, на следующее 

заседание Думы это сделаем "парламентским часом", обсуждение этого вопро-

са. Коллеги не будут возражать? Нет. Комитет более досконально подготовит-

ся, и мы все это обсудим прям на заседании Думы, если мы не можем на засе-

дании комитета это урегулировать.  

 

Назаренко А.Н. Никак не можем. Уже сколько мы обсуждаем, а решения 

нет.  

 

Председательствующий. Уважаемый Александр Михайлович, вопрос, по-

жалуйста.  

Коллеги, если не вопрос, а выступление, то, пожалуйста, у нас будет еще 

потом формат.  

 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

У меня вопрос, выступление потом.  

Лариса Анатольевна, Вы сказали о предполагаемом выделении средств 

для поддержки молодых семей беспрецедентно в большой сумме, которая ранее 

не выделялась. Хотелось бы задать вопрос: а мы имеем просчет, закрываем ли 

мы этой суммой, в каком процентном отношении те потребности, которые на 

сегодня мы видим? Это раз.  

И второе то, о чем я стараюсь достучаться до мнения Правительства в том 

числе: в первую очередь, чтобы был наведен порядок на местах. Это же речь 

идет о финансовой поддержке для приобретения жилья? Так у нас? 
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Калинченко Л.А. Да. 

 

Сысоев А.М. Так вот когда молодые семьи обращаются за получением 

помощи, то их заставляют предоставлять документы, подтверждающие право 

собственности тех лиц, на чьей жилплощади они проживают, – раз, но не толь-

ко этой площади, но и других, принадлежащих этим лицам помещений. То есть, 

мы знаем, молодая семья не имеет жилья, она проживает у родителей или даже 

у родственников зачастую, а на местах органы местного самоуправления трак-

туют это как одну семью и оценивают состояние обеспеченности жилыми по-

мещениями исходя из общей суммы площадей, принадлежащих этим лицам.  

И во многих случаях эта проблема становится неразрешимой, то есть мы, 

с одной стороны, хотим помочь, а с другой стороны, мы не пускам этих людей 

решить их проблему. Вот первый вопрос. 

И второй, который, может быть, не лично Вам, но так как Вы представля-

ете позицию Правительства, хотелось, чтобы на этот вопрос было обращено 

большое внимание, иначе у нас деньги останутся просто неистребованными, 

неиспользованными.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Александр Михайлович, очень подробный за-

данный вопрос. Я думаю, на вторую часть ответит заместитель председателя 

Правительства, министр строительства, который как раз-таки и будет реализо-

вывать этот миллиард рублей на молодые семьи. 

 

Золотарев А.Е. Александр Михайлович… Спасибо большое за предо-

ставленное слово, но хотелось бы конкретики, хотелось бы конкретный пример, 

о котором сейчас говорилось. 

 

Председательствующий. Конкретный пример: 50 миллионов в прошлом 

году мы полностью не освоили. А сможем ли мы освоить миллиард рублей в 

этом году, если мы не смогли освоить 50 миллионов?  

 

Золотарев А.Е. Давайте я прокомментирую. Да, выдается субсидия. На 

реализацию сертификата дается порядка семи месяцев, поэтому вполне воз-

можно, что это переходящие деньги. Зато мы сейчас провели расчеты и пони-

маем, что с учетом того, на каких условиях мы будем финансировать молодые 

семьи, мы освоим этот миллиард.  

 

Председательствующий. Освоим мы? 

 

Золотарев А.Е. Освоим, конечно. По тем документам, о чем говорят 

уважаемые депутаты, нужна конкретика, чтобы посмотреть, на конкретном 

примере разобраться, потому что у нас такой информации нет. 

 



 19 

Сысоев А.М. Хорошо, конкретный пример называю, раз персонификация 

требуется. Речь идет… 

 

Председательствующий. Александр Михайлович, давайте не на заседа-

нии Думы.  

 

Сысоев А.М. Геннадий Владимирович, я не о людях. Я конкретно: муни-

ципальное образование город-курорт Ессентуки – эта практика на протяжении 

многих лет. Это не только Ессентуки, но раз конкретика, пожалуйста. Вот 

оценка состояния обеспеченности жильем именно с таким подходом.  

 

Председательствующий. Коллеги, у нас с вами очень неплохая практика 

контрольных мероприятий депутатами, комитетами и Думой Ставропольского 

края за расходованием бюджетных средств, за реализацией программы капи-

тального ремонта, когда мы ежемесячно на заседаниях комитетов заслушиваем 

отчеты, поэтому давайте мы вопрос реализации миллиарда рублей по програм-

ме "Молодая семья" возьмем на жесткий контроль и попросим Александра Ев-

геньевича ежемесячно отчитываться на заседании профильного комитета по 

тому, как будет происходить реализация. На самом деле это беспрецедентный 

шаг, он очень важен, люди его давно ждали и самое главное теперь – его реали-

зовать.  
Не будете возражать? Мы в постановляющей части добавим тогда "вер-

нуться".  
Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. По первой части, если позволите, Геннадий Владими-

рович. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, ответьте.  
Еще у нас Виктор Иванович. 
 
Калинченко Л.А. 70 % примерно из того числа лиц, которые на сего-

дняшний день состоят в очереди, будут обеспечены жильем, то есть деньги 
позволяют обеспечить жильем примерно 70 % состоящих в очереди по состоя-
нию на 1 января 2018 года.  

Сегодня министерством строительства и архитектуры проводится работа 
вместе с муниципальными образованиями по актуализации этих списков (мо-
жет, кто-то уже взял ипотеку, кто-то по-другому решил свои вопросы). Эта ра-
бота проводится, то есть уже она идет.  

 
Председательствующий.  Спасибо, Лариса Анатольевна. 
Виктор Иванович, пожалуйста. 
 
Гончаров В.И. Спасибо, Геннадий Владимирович. 
Лариса Анатольевна, мы в понедельник на заседании профильного коми-

тета рассмотрели бюджет, поправки, проголосовали. Вопросов не было. Просто 
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почему вопрос возник? Лозовой поднял и хочу конкретизировать.  

Мы во вторник проводили заседание аграрного комитета в Георгиевском 

городском округе и там всплыл вопрос, и в принципе он, наверное, закончится 

тем, что депутаты будут инициировать принятие краевой программы поддерж-

ки птицеводства. Ее разрабатывать надо. Но пока ее будем разрабатывать, что-

бы окончательно, так сказать, у нас птицеводство не исчезло (оно на грани 

находится, и в стенограмму это войдет), я хотел бы, может быть, к депутатам 

обратиться и к Вам, чтобы в постановлении все-таки прописать, что в ходе 

дальнейшего рассмотрения исполнения бюджета на 2018 год рассмотреть во-

прос о поддержке птицеводства в Ставропольском крае. Остро вопрос стоит. Не 

буду там конкретизировать, но вот кто из депутатов присутствовал, они в теме.   

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, давайте… Все-таки бюджет – это 

очень серьезный документ, который… Мы приближаемся к 100 миллиардам 

рублей. Давайте наберемся терпения и все-таки обсудим его, и примем потом; у 

кого есть вопросы, зададим, поэтому я не останавливаю никого. Если есть во-

просы, задавайте. 

Лариса Анатольевна, у нас присутствует курирующий агроотрасль пер-

вый заместитель председателя Правительства. Николай Тимофеевич, может вы-

сказать точку зрения, если не возражаете. Вы можете потом, если что, проком-

ментировать. 

 

Калинченко Л.А. Я только за.  

 

Председательствующий. Николай Тимофеевич, пожалуйста. 

 

Великдань Н.Т. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты! О чем сказал 

Виктор Иванович, это, в основном, птицеводство яичного направления. У нас 

несколько птицефабрик. Сегодня состояние экономической тревоги эти птице-

фабрики не вызывают. 

Комитетом был принят ряд предложений и ряд вопросов, на которые 

должны обратить внимание руководители этих сельхозпредприятий. Мы ком-

пенсируем часть затрат, и сегодня считаем, что внутри бюджета минсельхоза 

средства, чтобы могли компенсировать часть затрат на производство пищевого 

яйца, мы их изыщем. Это первое. 

Второе. Есть предложения, на которые необходимо обращать внимание 

хозяйственным руководителям, это – логистика, это правильная оптимизация 

затрат по производству пищевого яйца. Необходимо подтянуть, конечно… 

 

Председательствующий. Николай Тимофеевич, можно на фразе "мы 

изыщем" остановиться? В технологический процесс не будем вникать. Мы зна-

ем, что Вы… 
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Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Лариса Анатольевна, добавите еще что-нибудь? 

 

Калинченко Л.А. Нет, мне нечего добавить. 

 

Председательствующий. Вы подтверждаете, что там есть определенные 

ресурсы? 

 

Калинченко Л.А. Внутри отрасли, да, можно посмотреть.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Иван Андреевич, просьба на особый контроль. Я думаю, нет необходимо-

сти прописывать в постановляющей части "заняться изысканием на яйца". 

Спасибо. 

Коллеги, есть ли еще вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Добрый день, уважаемые коллеги!  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Представленный на экспертизу в Контрольно-

счетную палату проект закона о внесении изменений в бюджет края на текущий 

год предусматривает корректировку основных характеристик краевого бюдже-

та, в том числе увеличение доходов почти на 1 миллиард 400 миллионов руб-

лей, расходов – на 3,9 миллиарда рублей, при этом предполагается образование 

дефицита в сумме 1 миллиард 459,4 миллиона рублей.  

Внесение изменений в бюджет края обусловлено уточнением доходов и 

расходов на сумму межбюджетных трансфертов из федерального бюджета, 

имеющих целевое назначение; уточнение плановых показателей поступлений 

налоговых и неналоговых доходов, перераспределение средств между главны-

ми распорядителями и направлениями расходов краевого бюджета. 

С учетом ожидаемого поступления краевого бюджета предлагается уве-

личить годовые плановые назначения по налоговым и неналоговым доходам на 

1 миллиард 238,9 миллиона рублей, в том числе по налогу на прибыль органи-

заций – на 903 миллиона, по поступлениям от акцизов – на 190 миллионов руб-

лей; по налогу, взимаемому в связи с применением упрощенной системы нало-

гообложения, – на 107 миллионов рублей. 
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Кроме того, уточняются объемы и направления финансовой помощи, вы-

деляемой Ставропольскому краю из федерального бюджета, на 130 миллионов 

рублей.  

Расходы, сформированные в рамках 21 государственной программы края, 

предполагается увеличить на 3,4 миллиарда, которые составят 82 миллиарда 

434 миллиона рублей, при этом предполагаемое внесение затрагивает годовое 

назначение 19 госпрограмм, из которых по 15 производится увеличение, по че-

тырем – уменьшение.  

Хотелось бы отметить, что наиболее значимые изменения расходной ча-

сти носят действительно социальный характер. Мы подтверждаем данные, ко-

торые сегодня Лариса Анатольевна здесь озвучила. Более 60 % предполагаемых 

корректировок приходится на реализацию шести государственных программ: 

развитие здравоохранения, образования социальной поддержки граждан, куль-

туры и туристско-рекреационного комплекса, развитие физической культуры и 

спорта, молодежной политики. 

Законопроектом предусматривается индексация отдельных выплат соци-

ального характера – более 200 миллионов рублей, а также предоставление мо-

лодым семьям выплат на приобретение и строительство жилья – почти милли-

ард рублей.  

Дополнительно предусматриваются средства на строительство и рекон-

струкцию объектов здравоохранения, культуры, образования, спорта – порядка 

700 миллионов; проведение капитального ремонта и оснащение современным 

оборудованием и техникой – 300 миллионов рублей, благоустройство террито-

рий в городах-курортах края – порядка 400 миллионов рублей.  

Одновременно законопроектом вносятся значительные изменения в тек-

стовые статьи Закона о бюджете, в том числе касающиеся дополнительной фи-

нансовой помощи местным бюджетам. Так, в связи с внесением изменений в 

Налоговый кодекс при уплате земельного налога для лиц пенсионного возраста 

устанавливается налоговый вычет: не облагается налогом величина кадастро-

вой стоимости шести соток площади земельного участка. В результате проек-

том закона предлагается предоставить помощь местным бюджетам (Лариса 

Анатольевна это озвучила) порядка 600 миллионов рублей, чтобы не мешать их 

бюджетам. 

Кроме того, вносимые изменения в принципы определения арендной пла-

ты за земельные участки, расположенные в границах городов-курортов края 

(размер арендной платы не должен превышать ставку земельного налога), сни-

зят налоговые поступления доходов местных бюджетов, в связи с чем прогно-

зируется компенсация в части потерь от арендной платы порядка 200 миллио-

нов рублей. Объем госдолга края сократится на 1 миллиард 106 миллионов 

рублей и составит 33 миллиарда 794,9 миллиона рублей. 

Рассматриваемым законопроектом предполагается сокращение расходов 

на обслуживание госдолга, более 350 миллионов рублей, в связи с перекредито-

ванием  государственных контрактов под более низкие процентные ставки.  
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Финансово-экономическая экспертиза представленного законопроекта, 

проведенная Контрольно-счетной палатой, нарушений бюджетного законода-

тельства не установила, и он может быть рассмотрен Думой в установленном 

порядке. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексее-

вичу? Нет. 

Присаживайтесь, Андрей Алексеевич. Спасибо большое. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. 

Кроме этого, он рассмотрен на заседаниях всех комитетов Думы. От субъектов 

права законодательной инициативы к нему поступили поправки. Все они были 

рассмотрены в комитете и одобрены. 

Также по предложению коллег из комитета по казачеству и безопасности 

в проект постановления включен пункт рекомендательного характера: Прави-

тельству Ставропольского края рассмотреть возможность выделения денежных 

средств на приобретение автомобилей повышенной проходимости для казачьих 

дружин, привлекаемых к несению службы по охране общественного порядка. 

От других комитетов никаких предложений не поступило. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях с учетом таблицы поправок, рекомендованных к принятию. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич.  

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

А вот теперь, коллеги, переходим к обсуждению концепции законопроекта.  

Алексей Николаевич, я так понял, Вы уже выразили свою часть? 

Коллеги, есть ли у кого-то еще предложения по концепции? 

Александр Михайлович. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, приглашен-

ные! Я поддерживаю то, о чем говорил наш коллега Алексей Николаевич Наза-

ренко, но я бы хотел в этой связи обратить внимание еще на одну проблему, ко-

торую необходимо решать и рассматривать. Речь идет не только о лицах, кото-

рые установили индивидуальные приборы отопления и горячего водоснабже-

ния, но речь идет, на мой взгляд, и о более системных проблемах или систем-

ных недостатках.  

Из года в год тариф меняется, о котором мы сейчас говорим, и он нами 
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финансово должен быть выровнен на уровень экономически обоснованного та-

рифа, учитывая сдерживание регулируемыми тарифами, определенные пара-

метры, которые не позволяют выходить на экономически обоснованный.  

Но есть еще и понятие собираемости и выпадающие так называемые до-

ходы или неполученные доходы, которые из года в год кочуют при обоснова-

нии новых тарифов, которые предприятиями заявляются. То есть, та их неэф-

фективная работа и откровенные недоработки по собираемости платежей по-

крываются тем, что в новых тарифах все это дело учитывается, и фактически 

они компенсируют свою недоработку. Эта тема из года в год обсуждается, но 

она никак не меняется. Это касается и теплоснабжающих организаций, в част-

ности, ГУПов наших. 

И второй момент – это тот же наш "Водоканал", в тарифе которого сидит 

из года в год, почти половина тарифа – это потери, и положение не меняется из 

года в год. То есть, мы с вами, все жители края оплачиваем неэффективную ра-

боту, и еще выделяем сейчас 400 миллионов рублей для того, чтобы покрыть ту 

самую разницу.  

Мне кажется, надо более серьезно относиться к вопросам изучения фи-

нансового положения данных предприятий, их реальных доходов и расходов, а 

не только ограничиваться констатацией факта, что у них есть разница в тарифе, 

и мы каждый год будем по полмиллиарда отдавать. Мы предлагали с коллегой 

Назаренко лучше эти деньги направить на решение проблем улучшения город-

ской инфраструктуры, программы "Городская среда", которую бы люди увиде-

ли, почувствовали и поняли, а так у нас получается то ли двойное собирание 

платежей, то ли уже тройное там будет, поэтому проблему, мне кажется, нельзя 

оставлять, а необходимо ее взять на более жесткий контроль. 

Спасибо, уважаемые коллеги.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Уважаемый Андрей Николаевич. 

 

Юндин А.Н. Спасибо большое. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! У нас есть в 

повестке дня вопрос об обращении в КСП. Предлагаю все-таки его дождаться 

по поводу компенсации тарифов за теплоэнергию, а сейчас перейти непосред-

ственно к обсуждению этого закона и принять его. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемая Людмила Леонидовна.  

 

Редко Л.Л. Коллеги, мне представляется целесообразным сейчас обра-

титься к тому, что на встрече с Владимиром Владимировичем Путиным, кото-

рая проходила у нас в рамках ОНФ, был в открытую при полном зале поставлен 

вопрос, что, несмотря на то, что по России и по Ставропольскому краю собира-

емость оплаты по тарифам ЖКХ составляет, вернее, задолженность составляет 
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от 60 до 65 % – ни одна ресурсоснабжающая организация не разорилась. Более 

половины не платят, и организации процветают, учитывая их защищенность 

социальную, заработную плату, условия труда и так далее. 

Так вот мне представляется, чтобы мы не напарывались каждый раз на 

одно и то же и не мельчили эту тему, не сминали эту тему, нам нужно, может 

быть, сделать наше "парламентское слушание" или отдельный вопрос просто 

поставить по этой теме: как можно работать на 70 % неэффективности и при 

этом процветать? Что-то неладно в датском королевстве. Мне кажется, работу 

эту нужно проводить системно и несколько зайти с другого бока, потому что 

вот так, задавая вопросы Ларисе Анатольевне, когда она стоит на трибуне, мы 

проблему не решим, какой бы острой они ни была. Тем более, мы это пробуем 

уже не один год. Надо менять подход. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Людмила Леонидовна. 

Коллеги, есть ли у кого еще по обсуждению законопроекта? Нет. 

Если позволите, я тоже выражу свое мнение. Я тоже до конца не могу по-

нять: в прошлом году мы компенсировали часть тарифа "Теплосетям", в этом 

году мы эту компенсацию увеличиваем в два раза. По "Водоканалу" мы видим 

цифры: вкладываем в сети 40 миллионов рублей, при всем при этом компенси-

руем потери более 200 миллионов рублей. 

Я абсолютно согласен с Людмилой Леонидовной, и тоже, как предложе-

ние, давайте мы все-таки создадим рабочую группу от каждого комитета. Это 

сегодня касается работы не только одного комитета по жилищно-коммунальному 

хозяйству. Это касается и комитета по экономическому развитию, я думаю, и 

комитета по безопасности. Юрию Афанасьевичу уже тоже пора включиться в 

эту тему и создать такую рабочую группу. И у нас есть предложение (мы будем 

обсуждать) к Контрольно-счетной палате проверить тарифную составляющую 

"Теплосетей" и подготовить, наверное, "парламентский час" по этому поводу. 

Не возражаете, коллеги? Нет. 

Спасибо. 

Коллеги, еще по концепции законопроекта? Достаточно. 

Комитетом было предложено принять законопроект в первом чтении на 

сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, также комитетом было предложено принять законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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Коллеги, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным 

комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые про-

фильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется, но у 

нас в ходе обсуждения возник еще ряд предложений и по созданию рабочей 

группы, и по отдельному заслушиванию. Да? Поэтому предлагается подредак-

тировать и принять его в предложенной редакции с учетом этих предложений.  

Не будет возражений? Нет. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции с уче-

том предложений, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Коллеги, я хочу поблагодарить всех за работу над внесением изменений в 

бюджет. Лариса Анатольевна, поблагодарить министерство финансов, все про-

фильные министерства. Работы очень много. С одной стороны, мы довольно-

таки часто тонко перенастраиваем наш бюджет, но это дает нам массу возмож-

ностей. 

Как уже было сказано Ларисой Анатольевной, это беспрецедентный мил-

лиард на молодые семьи, в первую очередь, нам дает обязательство и обязан-

ность, наверное, в первую очередь, этот вопрос решить. Освоить миллиард 

очень будет сложно, поэтому просьба всем включиться в эту работу, всецело 

помогать министерству строительства. Александр Евгеньевич здесь присут-

ствует. Мы готовы помогать в любом случае.  

Коллеги, спасибо за работу над бюджетом. 

Переходим к рассмотрению следующего вопроса "О проекте закона 

Ставропольского края № 187-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О местном самоуправлении в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором; комитетом по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмо Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено Пустоселову Сергею Романовичу. 

Слово предоставляется Сергею Романовичу. 

Пожалуйста. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях приведения За-
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кона Ставропольского края "О местном самоуправлении в Ставропольском 

крае" в соответствие с федеральным законодательством. 

Законопроектом предлагается дополнить часть 1 статьи 12 Закона поло-

жением, которым расширяются полномочия органов местного самоуправления 

в сфере планирования, предусмотренные Федеральным законом "О стратегиче-

ском планировании в Российской Федерации".  

 Также предлагается дополнить часть 3 статьи 21 Закона положением, 

устанавливающим обязанность органов местного самоуправления обсуждать на 

публичных слушаниях проекты стратегий социально-экономического развития 

муниципальных образований. 

Кроме того, в новой редакции предлагается изложить пункт 4 части 5 ста-

тьи 28 Закона, определив, что в исключительной компетенции представитель-

ного органа местного самоуправления находится утверждение стратегии соци-

ально-экономического развития муниципального образования.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному и краевому законодательству. Дополнительных средств из бюджета 

Ставропольского края на реализацию законопроекта не потребуется. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А.Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! К проекту закона поступили все необ-

ходимые заключения. По результатам проработки содержащихся в них замеча-

ний подготовлены поправки, которые в целом носят редакционно-уточняющий 

характер. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов к Светлане Алек-

сеевне? Нет.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции? Принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-
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лосовать за второе чтение. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. Ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять поправки, рекомендованные комитетом к при-

нятию? За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Не наблюдается.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется в материалах. 

Есть ли замечания к проекту постановления? Замечаний нет.  

Прошу проголосовать за постановление в предложенной редакции. За – 46, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 204-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об утверждении 

заключения соглашений между Ставропольским краем и некоторыми му-

ниципальными образованиями Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке; комитетом по экономическому развитию, собствен-

ности, инвестициям, курортам и туризму.  

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект пору-

чено председателю комитета по государственным закупкам Абалешеву Алек-

сандру Васильевичу. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос носит тех-

нический характер, поэтому нет смысла заслушивать. Можно перейти к вопро-

сам, если таковые есть. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Александр Васильевич, не возражаете? 

 

Абалешев А.В. Нет. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Александру Васильевичу? 

Нет вопросов. 

Александр Васильевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемый Валерий Николаевич, Вам слово.  

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! Законопроектом предлагается утвердить 12 соглашений об осуществлении 
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полномочий уполномоченного органа учреждения муниципального образова-

ния на определение поставщиков для муниципальных заказчиков, а также для 

муниципальных бюджетных учреждений при осуществлении закупок, товаров, 

работ, услуг для обеспечения муниципальных нужд. Соглашения заключены в 

соответствии с Федеральным законом "О контрактной системе в сфере закупок 

товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд".  

Законопроект рассмотрен на заседании комитета. К нему получены все 

необходимые заключения, они положительные. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу уважаемых коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валерий Николаевич. 

Какие будут у депутатов вопросы к Валерию Николаевичу? Нет вопросов. 

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Ко-

митет предлагает принять законопроект в первом чтении. Не будет возраже-

ний? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 47, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, также предлагается принять законопроект во вто-

ром чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу 

проголосовать за то, чтобы принять во втором чтении. За – 47, против и воз-

державшихся нет. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок не поступало. Есть ли у субъектов права за-

конодательной инициативы предложения по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 194-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах охраны здоровья граждан на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по социальной и молодежной политике, обра-

зованию, науке, культуре и средствам массовой информации. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ми-

нистр здравоохранения Ставропольского края Мажаров Виктор Николаевич. 

Уважаемый Виктор Николаевич, пожалуйста. 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович. 
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Председательствующий. Да, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Мы очень подробно обсудили на комитете с присут-

ствием заинтересованных лиц. Есть предложение Виктора Николаевича не за-

слушивать.  

 

Председательствующий. Виктор Николаевич не будет возражать? 

 

Мажаров В.Н. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Есть ли у депутатов вопросы к Виктору Николаевичу? Нет. 

Виктор Николаевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона разработан в целях 

приведения краевого закона в соответствие с требованиями федерального зако-

нодательства. Законопроектом предлагается расширить перечень полномочий 

краевого министерства здравоохранения, включив в него следующие вопросы: ор-

ганизацию медико-биологического обеспечения спортсменов сборных команд 

края, принятие решений об использовании на территории края электронных ре-

цептов на лекарства; установление порядка проведения публичных слушаний 

по вопросам ликвидации единственной медорганизации, расположенной в 

сельской местности; установление порядка оценки последствий ликвидации 

медорганизаций и их подразделений.  

Также проектом закона предлагается установить, что высокотехнологич-

ная помощь осуществляется с применением единой государственной информа-

ционной системы в сфере здравоохранения.  

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. На него 

получены все необходимые экспертные заключения, в основном они положитель-

ные. На основании замечания прокурора края и правового управления аппарата 

Думы сформирована согласованная таблица поправок, одобренная на заседании 

комитета.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект в двух чтениях на сего-

дняшнем заседании и принять его с учетом таблицы поправок. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы Валентине Никола-

евне? Нет вопросов.  

Коллеги, какие будут замечания по концепции, предложенной комите-

том? Принять. 



 31 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения- по поправкам? Принять. Ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять поправки, рекомендованные комитетом к при-

нятию, прошу проголосовать? За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Если нет, кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. 

За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 166-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об администра-

тивных правонарушениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве пяти человек, если позво-

лите, я назову только фамилии: Марченко, Судавцов, Назаренко, Шевелев, Сы-

соев; комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям. 

Данный законопроект принят, если помните, нами в первом чтении на за-

седании Думы 14 декабря 2017 года.  

Профильный комитет подготовил законопроект к рассмотрению во вто-

ром чтении с учетом поступивших замечаний и предложений.   

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афансье-

вичу. 

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич, Вам слово.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Законопроект подготовлен на основе проведенного анализа судебной практики 

Верховного Суда Российской Федерации по вопросам административного су-

допроизводства в региональном законодательстве. Им уточняются отдельные 

положения действующего краевого Закона и исключаются из него составы ад-

министративных правонарушений, привлечение к ответственности по которым 

предусмотрено федеральным регулированием.  
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Геннадий Владимирович уже сказал, что Закон был принят в первом чте-

нии в декабре 2017 года (я только конкретизирую) в виду разных позиций по 

данному вопросу, в том числе между Думой, прокуратурой и большого объема 

анализа правоприменения.  

При подготовке Закона к рассмотрению во втором чтении комитет провел 

анализ административной практики ее применения в Ставропольском крае. По 

итогам работы рабочей группы подготовлена таблица поправок, одобренных 

комитетом и рекомендованных к принятию. 

В Законе согласованы и учтены позиция Думы края, Правительства края 

и прокуратуры края. Решением комитета проект рекомендован Думе к приня-

тию сегодня во втором чтении. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасьевичу? Нет. 

Коллеги, у вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой со-

держатся поправки, рекомендованные комитетом к принятию.  

Какие будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок? Прошу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 196-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О не-

которых вопросах регулирования отношений недропользования на терри-

тории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по аграрным и земельным вопросам, приро-

допользованию и экологии. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначен министр природных ресурсов Ставропольского края Хлопя-

нов Андрей Георгиевич. 

 

Богачев И.А. Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Да, Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Вопрос проработан в комитете. Прошу не заслушивать ми-

нистра.  
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Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Уважаемый министр не будет возражать?  

 

Хлопянов А.Г. Нет. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к министру? Нет. 

Спасибо, присаживайтесь, Андрей Георгиевич. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, присут-

ствующие! Вопрос проработан в комитете. Проект закона подготовлен в целях 

приведения действующего Закона в соответствие с изменениями, внесенными в 

Федеральный закон "О недрах" в части упрощения порядка предоставления 

права пользования участками недр местного значения для разведки и добычи 

полезных ископаемых для выполнения работ по строительству, реконструкции 

ремонту и содержанию автомобильных дорог общего пользования.  

На законопроект получены все необходимые заключения. По результатам 

рассмотрения содержащихся в них замечаний подготовлена таблица согласо-

ванных поправок. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 

двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут предложения, замечания по предло-

женной концепции законопроекта? Я слышу: "Принять в первом чтении".  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает принять во втором чте-

нии на сегодняшнем заседании законопроект. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять во втором чтении на сегодняшнем заседании, 

прошу проголосовать.  За – 46, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
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тых поправок, прошу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Коллеги, проект постановления также у вас имеется. Есть ли замечания 

по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 191-6 

"О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края "О неко-

торых вопросах промышленной политики на территории Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством; комитетом по промыш-

ленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 20 декабря 

2017 года представлять законопроект назначен министр энергетики, промыш-

ленности и связи Ставропольского края Хоценко Виталий Павлович. 

Слово предоставляется Хоценко Виталию Павловичу. 

Игорь Васильевич, у Вас есть предложение? 

 

Андрющенко И.В. Да. Геннадий Владимирович, идет приведение крае-

вой нормы в соответствие с федеральным законодательством. Если коллеги не 

возражают, без доклада Виталия Павловича. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Виталий Павлович не возражает?  

 

Хоценко В.П. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Виталию Павлови-

чу? Нет. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Виталий Павлович. Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Ни-

колай Тимофеевич, уважаемые депутаты, коллеги, члены Правительства и при-

глашенные! Законопроект разработан в целях приведения отдельных положе-

ний действующего Закона в соответствие с федеральным законодательством. 

Им, в частности, предлагается наделить Правительство края и министерство 

энергетики, промышленности и связи дополнительными полномочиями по уре-

гулированию отдельных вопросов реализации промышленной политики в крае, 

в том числе по стимулированию развития предприятий промышленного кластера.  

К законопроекту получены все необходимые заключения положительного 

характера. Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 
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Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Будут ли у депутатов вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. Спасибо. 

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Ка-

кие будут предложения? Поддержать в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 47, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, также Игорем Васильевичем было озвучено предложение коми-

тета о принятии законопроекта во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению и обсуждению законопроекта во 

втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, мы с вами приняли решение в проекте повестки, когда мы 

утверждали, дополнительный вопрос внести тринадцатым "О проекте закона 

Ставропольского края № 206-6 "О внесении изменений в статью 13 Закона 

Ставропольского края "Об управлении и распоряжении имущественными 

объектами государственной собственности Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по эко-

номическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначен министр экономического развития Ставропольского края 

Сизов Валерий Николаевич. 

Пожалуйста, Валерий Николаевич, Вам слово. 

 

Сизов В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты! 

Законопроект подготовлен в целях определения иных органов исполнительной 

власти Ставропольского края, которые помимо министерства имущественных 

отношений Ставропольского края могут быть уполномочены Правительством 

Ставропольского края на осуществление функций и полномочий учредителя 

акционерного общества, общества с ограниченной ответственностью, создан-
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ных в процессе приватизации государственного унитарного предприятия от 

имени Ставропольского края, а также на управление акциями коммерческих ор-

ганизаций от имени Ставропольского края. Данные изменения в Законе необ-

ходимы для более оперативной работы агентства инвестиционного развития 

Ставропольского края по 99-му постановлению Министерства по делам Север-

ного Кавказа.  

 

Председательствующий. Все? 

 

Сизов В.Н. Да, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Коротко и ясно.  

Коллеги, какие вопросы к Валерию Николаевичу? 

У Юрия Васильевича вопрос. Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемые коллеги, я хочу понять для себя. Поскольку Правительство 

края приняло решение о том, что все ГУПы теперь находятся в ведении мини-

стерства имущественных отношений Ставропольского края, как это будет вы-

глядеть и соответствовать этому? То есть, тут мы как бы даем право. Если ГУП 

реорганизуется, то даем право теперь другим органам исполнительной власти 

заниматься его приватизацией, его проблемами. Я хотел для себя понять, как 

это будет происходить? 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Валерий Николаевич, пожалуйста. 

 

Сизов В.Н. Юрий Васильевич, данные изменения не касаются государ-

ственных унитарных предприятий. 

 

Белый Ю.В. А чего касаются? 

 

Сизов В.Н. Они касаются акционерных обществ, собственником которых 

является Правительство Ставропольского края. 

 

Председательствующий. Юрий Васильевич, все? 

 

Белый Ю.В. Нет. Я читаю, как написано здесь в тексте положения Зако-

на Ставропольского края в новой редакции. Если вы поясните мне отдельно… 

Я что-то не понимаю. Тут прописано "функции и полномочия учредителя акци-

онерного общества, общества с ограниченной ответственностью, созданного в 

процессе приватизации государственного унитарного предприятия"… Тут так 

написано. Я бы не задавал вопрос, если бы было написано по-другому.  

Спасибо. 
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Сизов В.Н. Юрий Васильевич, полномочия собственника акционерного 

общества, созданного в результате приватизации ГУПов, но не касается кон-

кретно ГУПов, а акционерных обществ. 

 

Председательствующий. Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста.  

Я думаю, что чем больше ответов, тем больше вопросов будет сейчас 

возникать, коллеги, поэтому готовьтесь, набирайтесь терпения.  

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Мы не сговаривались с Юрием Васильевичем, но одно и 

то же уточнение. В нашем Законе было четко прописано, что "в том числе и ак-

циями". Обществами с ограниченной ответственностью, где имеются наши ак-

ции Правительства Ставропольского края, распоряжается уполномоченный 

Правительством Ставропольского края на то орган. Правильно? 

 

Сизов В.Н. Да. 

 

Гонтарь Ю.А. Теперь вы ставите запятую и пишите "либо иной орган" и 

так далее. Что это за иной орган? В него может войти что угодно? Какие 

неожиданности могут нас ожидать либо это исключается? Конкретизируйте. 

Это задавал Юрий Васильевич, в принципе, и я хотел бы услышать.  

 

Сизов В.Н. Данные изменения касаются открытого акционерного обще-

ства "Агентство инвестиционного развития", которое уполномочено для рас-

пределения денег Министерства по делам Северного Кавказа по постановлению 

№ 99. Так как данное мероприятие находится в госпрограмме министерства 

экономического развития Ставропольского края, с этой целью для более эффек-

тивной работы предполагается наделить министерство экономического разви-

тия Ставропольского края полномочиями учредителя, собственника акционер-

ного общества "Агентство инвестиционного развития". 

 

Председательствующий. Все, Валерий Николаевич? 

 

Сизов В.Н. Да, Геннадий Владимирович. 

 

Гонтарь Ю.А.  Геннадий Владимирович, но вот нет пояснительной. Вот 

как можно на слух? Вы, извините, тарахтите… Вопрос серьезный. Нам важно 

знать, что за "иной" орган может быть хотя бы предположительно? 

 

 

Сизов В.Н. Министерство экономического развития Ставропольского 

края в отношении "Агентства инвестиционного развития" Ставропольского 

края. 
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Гонтарь Ю.А. А что нельзя прописать, чтобы Дума понимала вместе с 

Правительством, что этим будет заниматься минэкономразвития: управлять ак-

циями и так далее? 

 

Сизов В.Н. Юрий Афанасьевич, пропишем в следующий раз. 

 

Председательствующий. Любовь Николаевна, вы готовьте ответ по это-

му поводу. Я думаю, что довольно серьезное замечание. Может быть, на это 

надо сейчас и обратить внимание, как-то это все отразить.  

Юрий Афанасьевич, все или еще есть? 

 

Гонтарь Ю.А. Да, конечно, просто ответ философский, поэтому… 

 

Председательствующий. Просто, я же говорю, чем больше ответов, тем 

больше включается микрофонов. 

Уважаемый Валерий Павлович Черницов, пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Валерий Николаевич, хотел такой вопрос задать. Будет ли нести Прави-

тельство Ставропольского края, как учредитель этих фондов и ГУПов, субси-

диарную ответственность в случае банкротства или ликвидации этих ГУПов, и 

будет ли какая-то ответственность?  

Спасибо.  

 

Сизов В.Н. Ответственность будет нести "Агентство инвестиционного 

развития", созданное Правительством Ставропольского края. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, повторите еще раз. 

 

Черницов В.П. Я задал вопрос такой: будет ли нести субсидиарную от-

ветственность Правительство Ставропольского края в случае банкротства при 

приватизации или ликвидации этих ГУПов? 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, я переадресую Николаю 

Тимофеевичу, как первому заместителю председателя Правительства. 

Николай Тимофеевич, будет ли Правительство нести ответственность? 

 

Великдань Н.Т. Да, конечно.  

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, бюджетом Ставрополь-

ского края. 

Уважаемый Петр Петрович, пожалуйста.  

 

Марченко П.П.  Геннадий Владимирович, мне не совсем понятно (я по-
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смотрел весь материал, который поступил). Закон не прошел комитет, нет за-

ключений ни прокуратуры, ни других инстанций по данному вопросу. Какая 

необходимость в ускоренном принятии этого закона? Ему надо пройти в обыч-

ном плане, пропустить через комитет, обсудить и потом выносить для приня-

тия. Такое мое мнение. 

 

Председательствующий. Петр Петрович, закон внесен Губернатором во 

внеочередном порядке, утром он прошел заседание комитета и, когда мы вклю-

чали в повестку, Валерий Николаевич докладывал именно о том, что он прошел 

через комитет. То, что он не прошел экспертные заключения – это второй во-

прос, но сегодня это допускается, с другой стороны…  

 

Марченко П.П. Какая необходимость? 

 

Председательствующий. Такова форма принятия закона.  

Необходимость? Валерий Николаевич, поясните, пожалуйста, какая 

необходимость в срочном принятии данного законопроекта? 

 

Сизов В.Н. Данная необходимость обусловлена статьей 80 Бюджетного 

кодекса, по которой мы до 1 апреля должны выпустить акции "Агентства инве-

стиционного развития", так как на выпуск акций предполагается более 20 дней, 

у нас, к сожалению, сжатые сроки и есть риск неосвоения 500 миллионов руб-

лей федерального бюджета.  

 

Председательствующий. Понятно? Идем дальше. 

Сысоев Александр Михайлович.  

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги и присутству-

ющие! Валерий Николаевич, то, что Вы говорите "мы не успеем", то есть вы не 

успеете. Да? 

 

Сизов В.Н. Да. 

 

Сысоев А.М. Но вас еще и полномочиями пока не наделили. Означает ли 

это, что ныне уполномоченный орган министерства имущества не в состоянии 

выполнить ту задачу, которая на него возложена: выпустить акции, которые бу-

дет выпускать акционерное общество полномочным представителем собствен-

ника, которым является минимущества края.  

 

Сизов В.Н. Александр Михайлович, так как данное мероприятие нахо-

дится у нас в госпрограмме, и работа с Министерством по делам Северного 

Кавказа закреплена за министерством экономического развития, мы считаем, 

что для более оперативной и эффективной работы необходимо закрепить дан-
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ные полномочия за министерством экономического развития Ставропольского 

края. 
 

Сысоев А.М. Тогда получается, что нам необходимо все акционерные 

государственные предприятия, как Вы употребляете термин, "закрепить" за со-

ответствующими профильными министерствами, так как реализация программ 

и иных задач, которые на них возложены, как раз и связаны с работой с этими 

гупами, акционерными обществами. Так получается? 
 

Сизов В.Н. Здесь по другим не готов пояснить, Александр Михайлович.  
 

Сысоев А.М. Но Вы же законопроект представляете. Органы исполни-

тельной власти – это все министерства, ведомства, управления, комитеты и так 

далее. То есть, ответа у Вас нет? Да? 
 

Председательствующий. Уважаемые заместители председателя Прави-

тельства, может, кто-то из вас может пояснить?  

Николай Тимофеевич – первый заместитель председателя Правительства. 
 

Великдань Н.Т. Геннадий Владимирович, на сегодняшний день то, что 

сказал министр… Пояснения мы дадим, но в соответствии с регламентом. Се-

годня я не могу дать пояснения.  

 

Председательствующий. Уважаемый Александр Сергеевич, пожалуйста. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Добрый день, уважаемые коллеги, Николай Тимофеевич, друзья, товари-

щи, господа! Понятно все с законом. Понимаете, стоит министр экономическо-

го развития, молодой человек, кандидат экономических наук, он очень компе-

тентен, я его давно знаю. Он представил законопроект правильно на самом де-

ле, но такие вещи, еще раз я повторю… Закон внес Губернатор Ставропольско-

го края. Я не могу не доверять Губернатору Ставропольского края. Я буду го-

лосовать за данный законопроект.  

Но должен представлять, конечно, курирующую отрасль зампредседателя 

Правительства. Его никогда не бывает ни на комитетах, ни на заседаниях Думы. 

А зачем тогда вносить такие законопроекты и подставлять Губернатора? Про-

стите за резкость. Правильно сказала Лариса Анатольевна и председатель Ду-

мы, что отвечать будет за создание этой "запятой", как Юрий Афанасьевич 

Гонтарь сказал, которую мы сейчас поставим, – бюджет Ставропольского края, 

то есть народ Ставропольского края. Вы уж простите меня за резкость. 

Спасибо. 

Председательствующий. Уважаемый Иван Леонидович, пожалуйста, 

Вам слово. 

 

Якименко И.Л. Кто еще является акционерами "Агентства инвестицион-
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ного развития" кроме Ставропольского края? 

 

Сизов В.Н. На 100 % Ставропольский край. 

 

Якименко И.Л. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемая Людмила Леонидовна.  

 

Редько Л.Л. У меня просто уточнение. Можем ли мы, раз развернулись 

такие серьезные дебаты, которые говорят о том, что здесь есть видимая часть и 

невидимая часть айсберга, которая предположительно может создать пробле-

мы, предположительно. Из Вашего доклада понятно, что этих проблем на сего-

дняшний момент пока нет и не видится, но вот эта запятая и следующий за ней 

текст создают неограниченные возможности для расширительного толкования 

данного закона. Поскольку мы здесь давно сидим и знаем, что не всегда все в 

прочтении ограничивается здравым смыслом, подставляться, конечно, мне ка-

жется, не стоит, и подставлять Владимира Владимировича тоже не стоит, пото-

му что "и иные" расширяет понятие этого пункта бесконечно, поэтому если на 

данный момент есть действительно объективные обстоятельства для срочного 

принятия документа (а не доверять, конечно, у нас нет оснований, что Вы их 

просто не смогли донести, срочные обстоятельства, какая-то форс-мажорная 

сила, которая требует без экспертизы принимать этот документ), может быть, 

мы ограничимся тем, что мы возложим ответственность на минэк, раз сегодня 

только эта организация готова отвечать за себя, а другие мы назвать не можем, 

или пропишем тогда, что это должна быть исполнительная власть – министер-

ства и ведомства Ставропольского края, – чтобы под "иными" сюда не вошли 

иные заинтересованные лица. 

Спасибо.  
 

Сизов В.Н. "…иные органы исполнительной власти Ставропольского 

края". Этот закон предусматривает только органы исполнительной власти 

Ставропольского края. 
 

Редько Л.Л. Понимаете, закон должен исключать необходимость толко-

вателя. Он должен быть таким, чтобы он без толмачей работал, однозначное 

понимание должно быть, поэтому здесь, мне кажется, что нужно посмотреть 

его готовность на сегодняшний момент и принять так, чтобы мы потом не вно-

сили поправки на следующий день. Тем более, вы помните, как у нас развора-

чивались обстоятельства в недалеком прошлом с акционерными этими струк-

турами.  

Спасибо.  

Сизов В.Н. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемый Валентина Николаевна, пожалуйста. 
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Муравьева В.Н. Я правильно поняла, что если мы сегодня не примем это 

решение, мы потеряем 500 миллионов рублей, которые не будут использованы 

в бюджете? 

 

Сизов В.Н. Есть риск неосвоения этих средств, притом большой. 

 

Муравьева В.Н. Давайте все-таки, если этот риск действительно высок, 

тогда мы сейчас подумаем, как записать, и будем осуществлять контроль.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, мы сейчас задаем вопро-

сы Валерию Николаевичу. Концепцию принятия мы с вами будем обсуждать 

после выступления председателя комитета. Хорошо, коллеги? 

Меня немножко удивляет другой факт. На сегодняшнем заседании при-

сутствовал министр имущественных отношений и он удалился.  

Уважаемый Сергей Владимирович, мы уже практику такую с аппаратом 

использовали: если человек не приглашен в зал, не заходит, а если он зашел, то 

из зала не выходит до перерыва. Сейчас много вопросов было бы снято, если 

бы Алексей Аленикович имел смелость остаться до обсуждения законопроекта, 

который, по большому счету, лишает его многих полномочий. 

Коллеги, есть ли еще вопросы? 

 

Черницов В.П. Геннадий Владимирович, извините. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, это Вы уже второй раз вклю-

чаете микрофон. 

 

Черницов В.П. Второй не третий. 

 

Председательствующий. В концепции можете включиться. Вопрос? 

 

Черницов В.П. У меня предложение. 

 

Председательствующий. Нет, предложение, когда будем обсуждать 

концепцию. 

 

Черницов В.П. Хорошо, вопрос такого характера тогда. Мы можем сей-

час его проголосовать, но потом его доработать? 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, когда будем обсуждать 

концепцию, вот это "можем" мы обсудим. 

Черницов В.П. Понял. Спасибо. 

 

Председательствующий. Извините, пожалуйста. 

Андрей Николаевич. 
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Юндин А.Н. Спасибо большое. Я очень коротко. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, вопрос такой. 

Ведь после запятой есть еще одна запятая: "иной орган, уполномоченный Пра-

вительством Ставропольского края", то есть эти полномочия будут устанавли-

ваться отдельным документом от нашей исполнительной власти. Правильно я 

понимаю?  

 

Сизов В.Н. Да. 

 

Юндин А.Н. Вот и вся история. То есть, здесь, возможно, и не будет это-

го широкого толкования, о котором мы говорим, потому что будет специальное 

постановление, специальный правовой документ, который будет устанавливать 

эти полномочия. Вот и все. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Можно я отвечу? Это у Вас вопрос был или 

поддержка была? 

Курируют данные оба министерства, один заместитель председателя 

Правительства. По схеме, которая предложена Валерием Николаевичем, в зако-

нопроекте доложена. Невозможно сегодня организовать взаимодействие по ре-

ализации этих 500 миллионов в рамках работы двух министерств. Надо, значит, 

разделить полномочия между министерствами. Вот это, по большому счету, ес-

ли бы мы услышали, пояснение, наверное, вопросов бы не было.  

К Валерию Николаевичу, коллеги, есть еще вопросы? Нет. 

Валерий Николаевич, большое спасибо Вам за выдержку, терпение. Мы 

понимаем Ваше стремление исполнить все это, сделать обязательно. В этом 

есть острая необходимость. 

Спасибо.  

 

Сизов В.Н. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, слово предоставляется председателю 

комитета. 

Уважаемый Валерий Николаевич, Вам слово.  

 

Назаренко В.Н. Уважаемые коллеги, я прекрасно понимаю, большое ко-

личество вопросов возникает в этом зале, потому что, хочу напомнить, данный 

вопрос был внесен в первоочередном порядке, и сегодня утром мы его прорабо-

тали на комитете. Многие сложности и недопонимания были сняты, поэтому 

решение комитета существует, и комитет рекомендует Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

 

Председательствующий. Коллеги, ест ли вопросы к Валерию Николае-

вичу? Нет. 
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Спасибо. 

Итак, теперь переходим к обсуждению концепции законопроекта, к при-

нятию. 

Коллеги, есть ли предложения по концепции принятия законопроекта? 

Принять.  

Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. У меня тоже свое мнение существует, потому что тут три 

блока есть: первый блок – край лишится 500 миллионов, если мы не принимаем 

этот закон, это всем понятно; второй блок – вопрос доверия (то есть, мы видим, 

что иной орган исполнительной власти Ставропольского края уполномочен 

Правительством Ставропольского края, Правительство возглавляет Владимиров 

Владимир Владимирович, вопрос доверия реально доверию) и третий блок – эта 

слабая работа курирующего вице-премьера, то есть правая рука – минимуще-

ства, левая рука – минэк. Вот мое мнение по концепции.  

Спасибо.  

А так, к принятию, конечно. 

 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Я хочу в этой ситуации, чтобы ее не загонять в тупик, согласиться со вторым 

предложением Артура Леонидовича и не ставить ситуацию на возможный срыв 

по финансам. Прошу своих коллег по фракции поддержать сегодня, но записать 

в постановлении комитету доработать этот вопрос. У нас очередное заседание 

Думы, Геннадий Владимирович, в марте, в апреле. Я думаю, что это будет це-

лесообразно и правильно. 

Министр услышал критику, я думаю, справедливую. Может, жесткую и 

нелицеприятную, но надо в вопросах финансов от двойственного толкования 

уходить, в таких важнейших законах, как управление государственной соб-

ственностью в крае. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Единственное я вступлюсь за министра Валерия Николаевича. Как мне 

кажется, все его действия направлены на то, чтобы как можно быстрее реализо-

вать те деньги, которые у нас в принципе бюджетом прописаны.  

Лариса Анатольевна, правильно? Они же предусмотрены у нас в бюдже-

те? Это же деньги экономики Ставропольского края. 

Другой вопрос – организационный, но, увы, уже, скорее всего, это не за-

висит от минэка. Они, наоборот, стремятся к тому, чтобы быстрее реализовать.  

Итак, коллеги, по концепции есть еще предложения у кого-то? 

Да, Юрий Васильевич. 
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Белый Ю.В. Я хотел услышать предложение, которое прозвучало, Если 

говорить о концепции, принять в первом чтении, а дальше не рассматривать 

данный законопроект, потому что это никак не прозвучало? Мнение комитета 

мы услышали, мнение коллег услышали, звучали мысли доработать его, выйти 

на мартовское заседание Правительства и принять на мартовском заседании. 

Как нам дальше поступать? 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Если позволите, Валерий Николаевич. 

Юрий Васильевич, первоначально Валерий Николаевич в своем докладе 

озвучил, что комитет рассмотрел и предлагает Думе принять в двух чтениях. 

Второе предложение было Юрия Афанасьевича дальше его доработать, поэто-

му давайте, если Вы не возражаете, я поставлю предложение по концепции 

принять в первом чтении, а дальше перед принятием во втором чтении обсудим 

то, что предложил Юрий Афанасьевич. Не возражаете?  

 

Гонтарь Ю.А. Доработать его (не слышно). 

 

Председательствующий. Хорошо, тогда пойдем поэтапно. 

Пожалуйста, по концепции, Петр Петрович? 

 

Марченко П.П. Я хочу уточнить для себя. Прозвучало это в предложе-

ниях, и уточнить. При существующей сегодня системе, когда это право нахо-

дится сегодня в министерстве имущественных отношений, сохраняется ли воз-

можность использовать в бюджете эти 500 миллионов? 

 

Председательствующий. Валерий Николаевич, если позволите. 

Насколько я понял (Вы меня исправите), Валерием Николаевичем было сказа-

но, что при существующей сегодня системе и то, что реализовывает минэк, это 

невозможно, поэтому они просят дать возможность минэк.  

Правильно, Валерий Николаевич, я сказал? 

 

Назаренко В.Н. Уважаемые коллеги, в первую очередь, я хотел бы по-

благодарить за работу нашего министра Сизова Валерия Николаевича. Он дей-

ствительно сейчас на себя взваливает немалую ношу и берет ответственность. 

Если раньше она была разделена между двумя министерствами, сейчас она 

остается полностью за ним, и мы прекрасно понимаем, что любое промедление 

может привести к тому же, что было в прошлом году: мы просто можем не 

успеть освоить эти финансы, а они действительно для инвестиций в нашем крае 

очень важны.  

Поэтому я бы все-таки рекомендовал не терять времени и принять на 

данном заседании в двух чтениях данный проект закона. 
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Председательствующий. Предложение председателя комитета работать 

быстрее.  

Кто за то, чтобы принять закон в первом чтении, прошу проголосовать. 

За – 39, против – 0, воздержавшихся – 2. Решение принято. 

Коллеги, секретариат требует от меня… 

 

Лозовой В.И. Есть предложение без перерыва. 

 

Председательствующий. Коллеги, поступило предложение от Лозового 

Виктора Ивановича без перерыва работать вообще сегодня. Так? Но у нас будут 

процессуальные перерывы, когда мы будем рассматривать наши структурные 

вопросы. Там, если что, и отдохнем. 

Коллеги, я вынужден поставить на голосование, иначе у меня секретариат 

не примет. Кто за то, чтобы работать без этого положенного нам перерыва, ис-

пользуя технические перерывы? За – 46, против – 1, воздержавшихся нет.  

Итак, продолжаем нашу работу. 

Коллеги, также комитетом, вы слышали, было предложено рассмотреть 

законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний рассмотреть во втором чтении? Нет.  

Кто за данное решение, прошу проголосовать. За – 38, против – 1, воз-

державшихся – 2. Голосование окончено. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Мы понимаем, при такой скорости принятия поправки к законопроекту 

поступить не успели. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы 

предложения по внесению поправок? Нет.  

Людмила Леонидовна, пожалуйста. 

 

Редько Л.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, я все-таки предлагаю 

подумать над формулировкой. Не по сути, не по существу и не по срокам, а над 

формулировкой. Одно дело – "иные органы, уполномоченные органами испол-

нительной власти" или "иные органы исполнительной власти". Вот тогда мы 

все оставляем под ответственностью Правительства, потому что если "иные, 

уполномоченные", то этими уполномоченными может быть кто угодно, а про-

контролировать, что делают различные органы исполнительной власти и кого 

они уполномочивают – это отдельная тема. Вот если "иные органы" уполномо-

чены, то можно принимать и в двух, и в четырех чтениях. 

Спасибо.   

"Иные органы исполнительной власти", убрать слово "уполномоченные".  

 

Председательствующий. Людмила Леонидовна, если позволите, я обра-

щусь к квалифицированным юристам.  

Людмила Николаевна, пожалуйста. 
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Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, в предложенной редакции текст за-

конопроекта будет звучать следующим образом. То есть, сегодня это от имени 

Ставропольского края осуществляет специально уполномоченный орган или 

(что предлагается) иной орган исполнительной власти Ставропольского края, 

уполномоченный Правительством края. То есть, здесь нет широкого такого 

толкования. 

Если предложить формулировку, которую Людмила Леонидовна предла-

гает, – "иные органы исполнительной власти, – это значит все министерства, 

управления, комитеты, комиссии, которые у нас существуют в крае. При этом 

получается, мы напрямую законом их уполномочили на эти действия.  

Я считаю, что как раз этот вариант допустить нельзя. Уполномоченный 

орган должен уполномочиваться Правительством.  

 

Редько Л.Л. Все правильно. Спасибо. 

 

Председательствующий. Людмила Леонидовна, снимаете? 

 

Редько Л.Л. Да. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Есть ли еще у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по поправкам? Нет.  

Итак, коллеги, если у субъектов права законодательной инициативы 

предложений по внесению поправок нет, кто за то, чтобы принять статьи и за-

конопроект в целом, прошу проголосовать. За – 41, против – 0, воздержавших-

ся – 2. Решение принято. 

Коллеги, переходим к обсуждению проекта постановления по данному 

вопросу. Коллеги, у нас было несколько предложений услышать о взаимодей-

ствии между министерствами. Как предложение, давайте, может быть, пропи-

шем провести отдельно или рассмотрение в комитете, или "парламентский час" 

по рассмотрению данного вопроса, то есть поручить комитету принять реше-

ние, в случае необходимости провести "парламентский час". Так? 

Юрий Афанасьевич, это будет как раз-таки то, о чем Вы говорили, что 

продолжить работу над законопроектом.  

Коллеги не будут возражать? Нет. 

У кого еще есть предложения в постановление? Нет. Если больше нет, 

кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции с учетом 

предложений, которые сделаны в ходе обсуждения, прошу проголосовать. За – 

38, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено.  

Переходим к обсуждению следующего вопроса "О протесте прокурора 

Ставропольского края от 21.12.2017 № 7/2-42-2017 на Закон Ставрополь-

ского края от 12.12.2017 № 133-кз "О приостановлении действия отдель-

ных положений законодательных актов Ставропольского края и внесении 

изменений в Закон Ставропольского края "О приостановлении действия 
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отдельных положений законодательных актов Ставропольского края в свя-

зи с Законом Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 

2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" в связи с Законом Ставро-

польского края "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый 

период 2019 и 2020 годов".  

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края; комитетом по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

приглашенные! Протест прокурора края был рассмотрен на январском заседа-

нии Думы. По итогам его обсуждения было принято решение поручить комите-

ту по бюджету внести предложения по результатам рассмотрения данного про-

теста одновременно с проектом закона о внесении изменений в краевой бюджет 

на текущий год. Соответствующий проект закона, которым устанавливается 

индексация выплат, принят нами на сегодняшнем заседании, мы с вами за не-

го проголосовали. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять подготовленный проект 

постановления, которым предлагается протест прокурора края удовлетворить. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Какие будут вопросы к Юрию Васильевичу? 

Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе края Пустоселову Сергею 

Романовичу. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что Правительством Ставропольского края 

изыскана возможность и с 1 января текущего года увеличен объем социальной 

помощи гражданам, проживающим в Ставропольском крае. С этой целью в 

бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 го-

дов предусмотрены средства на индексацию социальных выплат, которые 

нашли отражение в принятом сегодня Законе о внесении изменений в бюджет 

Ставропольского края. 

По проекту постановления Думы Ставропольского края о протесте про-

курора Ставропольского края возражений не имеется. 

Благодарю вас за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Сергею Романо-

вичу? Нет вопросов. 

Коллеги, переходим к обсуждению постановления. Проект постановления 

у вас имеется на руках. Какие будут у депутатов предложения по проекту по-

становления? Принять.  

Слово хочу предоставить исполняющему обязанности прокурора Ставро-

польского края Мухаметову Эдуарду Ревовичу. 

Пожалуйста, Эдуард Ревович.  

 

Мухаметов Э.Р. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты! Мы поддер-

живаем ранее внесенный протест прокурора края и просим его удовлетворить с 

учетом, тем более, принятого сегодня Закона № 202-6. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Эдуард Ревович. 

Коллеги, могу поставить на голосование? Кто за то, чтобы принять по-

становление в предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 47, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, самое главное, что удовлетворены люди, индексация проведена. 

Это, наверное, самое главное. 

Слушается вопрос "Об обращении в Контрольно-счетную палату 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен комитетом по промышленности, энергетике, строитель-

ству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

Пожалуйста, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Ни-

колай Тимофеевич, уважаемые коллеги! В связи с государственным регулиро-

ванием тарифов для населения, принятым на сегодняшнем заседании Думы За-

коном "О внесении изменений в Закон "О бюджете Ставропольского края на 

2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов", предусмотрена компенсация 

разницы в тарифах теплоснабжающей организации в размере более 139 милли-

онов рублей. 

В ходе обсуждения на заседании нашего комитета указанного проекта за-

кона было принято решение рекомендовать Думе обратиться в Контрольно-

счетную палату края с поручением провести проверку законности, результа-

тивности использования средств ГУП Ставропольского края "Крайтепло-

энерго", среза бюджета края за 2015 – 2017 годы, в том числе направленных в 

2017 году на компенсацию части потерь в доходах в связи с государственным 

регулированием тарифов для населения. 
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Прошу депутатов принять предложенный комитетом проект постановле-

ния по данному вопросу. 

Благодарю за внимание, коллеги.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу? Нет. Мы сегодня много этой темы касались, и пришли к логическому за-

вершению – начало работы. Правильно? 

Итак, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли 

замечания по проекту постановления?  

Уважаемый Александр Михайлович. 

 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Вообще при обсуждении этого вопроса, связанного с инициативой внесе-

ния данного обращения в Думу, речь шла о необходимости проверки в целом 

деятельности данного предприятия, потому что (и в своем выступлении я гово-

рил) необходимо рассмотреть все аспекты его деятельности, связанные не толь-

ко с использованием бюджетных средств, поэтому считал бы необходимым по-

ручение сформулировать таким образом, чтобы речь шла о проверке работы в 

целом финансово-хозяйственной деятельности данного государственного уни-

тарного предприятия за указанные периоды.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, ясна позиция? Я думаю, многие с 

этим согласятся.  

Коллеги, я могу поставить проект постановления с теми предложениями 

Александра Михайловича, которые есть… 

 

Бунина Л.Н. Геннадий Владимирович, разрешите? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста. 

 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, у нас есть Закон "О контрольно-

счетной палате Ставропольского края", где определены полномочия Контроль-

но-счетной палаты, и речи о проверке финансово-хозяйственной деятельности 

государственных унитарных предприятий… Контрольно-счетная палата такими 

полномочиями не наделена, не вправе это делать, поэтому текст проекта поста-

новления, который у вас имеется, выписан в соответствии с Законом, который я 

назвала; в соответствии с теми полномочиями, которые есть у Контрольно-

счетной палаты.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Любовь Николаевна. 
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Уважаемый Андрей Алексеевич, возможно ли проверить тарифную со-

ставляющую, не проверяя финансово-хозяйственную деятельность предприя-

тия? 

 

Колесников А.А. Надо начать проверку, посмотреть, каким образом 

формируется тариф, подключить тарифную комиссию края, возможно, отдель-

но выделить формирование тарифа в некую такую проверку или нет. Сейчас 

сложно сказать, но мы прекрасно понимаем, что такая формулировка, которая 

была озвучена уважаемым депутатом Сысоевым естественно противоречит 

действующему законодательству, действующему Закону "О Контрольно-

счетной палате Ставропольского края". 

 

Председательствующий. Коллеги, уже звучало сегодня, я предлагаю от 

всех комитетов еще создать рабочую депутатскую группу. Если вы позволите, я 

предложу возглавить ее Гончарову Виктору Ивановичу, как профессионально и 

давно занимающемуся парламентской деятельностью. Я думаю, она найдет 

способы и возможности правильной интерпретации Закона о Контрольно-

счетной палате и потенциал там найдет для того, чтобы проверить в целом этом 

все.  

 

Белый Ю.В. Он согласен? 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, согласен? 

 

Гончаров В.И. Да. 

 

Председательствующий. Все комитеты для этих целей Вам делегируют 

по одному из депутатов, работающих на постоянной основе.  

Коллеги не будут возражать против такого поворота событий? Нет. 

Кто за данное постановление, прошу проголосовать. За – 46, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О внесении изменений в постановление Думы 

Ставропольского края "О структуре Думы Ставропольского края".  

Вопрос внесен группой депутатов Думы Ставропольского края в количе-

стве 11 человек. Коллеги, если позволите, я только фамилии назову: Дроздова, 

Дроздов, Кузьмин, Насонов, Андрющенко, Юндин, Гончаров, Лавров, Торосян, 

Терехова, Муравьева; комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению и комитетом по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации. 

Слово предоставляется депутату Дроздовой Ольге Павловне.  

Пожалуйста, Ольга Павловна. 

 

Дроздова О.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! В целях совершенствования структуры 
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Думы Ставропольского края проектом постановления предлагается внести в 

нее изменения, образовав комитет по социальной политике и здравоохранению 

(наименование комитета было уточнено по предложению депутатов на заседа-

нии комитета по законодательству), а также комитет по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре. Проектом постановления также предлагается ввести еще одну долж-

ность заместителя председателя Думы. 

Прошу уважаемых коллег поддержать эти изменения в структуре Думы. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Ольге Пав-

ловне? 

 

Кузьмин А.С. Нет, не вопросы. Это такой комитет будет у нас мощный… 

Там, наверное, сосредоточены… 

 

Ягубов Г.В. Если позволите, мы обсуждать будем потом по процессу. 

 

Кузьмин А.С. Извините. Я хотел предложение – может быть, туда внести 

по цифровым технологиям, по блокчейну, сразу чтобы было все. 

 

Ягубов Г.В. Ну кто просил, Александр Сергеевич? 

Коллеги, есть ли еще вопросы к Ольге Павловне? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета по законодательству, гос-

ударственному строительству и местному самоуправлению Тереховой Светлане 

Алексеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект постановления рассмотрен в 

нашем комитете и в комитете Думы по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации в установлен-

ном порядке и рекомендован к принятию внесенного изменения в наименова-

ние комитета.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, проект постановления также у вас имеется. Есть ли 

замечания к проекту постановления? Нет. Кто за то, чтобы принять постанов-

ление в предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 46, против – 0, 

воздержался – 1.  
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Слушается вопрос "О внесении изменений в постановление Думы 

Ставропольского края от 29 сентября 2016 года № 9-VI ДСК "О положени-

ях о комитетах Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек. Если 

позволите, я тоже только фамилии зачитаю: Насонов, Андрющенко, Юндин, 

Гончаров, Лавров, Торосян, Терехова, Муравьева; комитетом по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации. 

Слово уважаемой Валентине Николаевне. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! В связи с изменением структуры 

Думы проектом постановления предлагается утвердить положение о комитете 

Думы края по социальной политике и здравоохранению и комитете Думы Став-

ропольского края по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре. 

На проект постановления получено положительное заключение правово-

го управления аппарата Думы края. Вопрос рассмотрен на заседании комитета 

и рекомендован к принятию. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валентина Николаевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Николаевне? Нет.  

Александр Сергеевич, вот здесь уже как раз-таки можно и включить циф-

ровые технологии… 

 

Кузьмин А.С. Я прошу прощения, поторопился, Геннадий Владимиро-

вич. Коллеги, поторопился.  

 

Председательствующий. То есть, нет предложений? Спасибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет. Кто за то, чтобы 

принять постановление в предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 

44, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. 

Коллеги, основные вопросы повестки мы рассмотрели. Переходим к рас-

смотрению организационного вопроса. 

В числе организационных вопросов, судя по тем решениям, которые мы с 

вами приняли, у нас четыре вопроса: 

1. Об избрании заместителя председателя Думы Ставропольского края. 

2. Об избрании депутатов Думы Ставропольского края в составы комите-

тов Думы Ставропольского края. 

3. Об избрании председателей и заместителей председателей комитетов 

Думы Ставропольского края. 
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4. О переводе депутатов Думы Ставропольского края для работы в Думе 

Ставропольского края на профессиональной постоянной основе. 

Коллеги, мы будем прерываться на ряд перерывов, поэтому я очень про-

шу следить за временем, когда мы начинаем перерыв и когда он заканчивается, 

чтобы у нас в зале был кворум по принятию решения. Хорошо?  

Слушается вопрос "Об избрании заместителя председателя Думы 

Ставропольского края". 

Уважаемые коллеги, с учетом внесенных нами изменений структура Ду-

мы Ставропольского края дополнена должностью заместителя председателя 

Думы Ставропольского края. 

В соответствии с Законом "О Думе Ставропольского края" и Регламентом 

Думы избрание заместителя председателя Думы Ставропольского края, если вы 

помните, осуществляется путем тайного голосования с использованием бюлле-

теней.  

Кандидатуры или кандидатура на должность заместителя председателя 

Думы Ставропольского края предлагается председателем Думы Ставропольско-

го края, депутатскими объединениями и депутатами Думы.  

Заявление о самоотводе принимается без обсуждения и голосования. 

Уважаемые коллеги, в Думу поступило решение фракции ЛДПР с пред-

ложением по кандидатуре депутата Дроздовой Ольги Павловны на должность 

заместителя председателя Думы Ставропольского края. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета по промыш-

ленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, 

члену фракции ЛДПР Сысоеву Александру Михайловичу. 

Пожалуйста, Александр Михайлович. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, приглашен-

ные! Фракция Политической партии – Либерально-демократическая партия 

России на своем заседании рассмотрела вопрос и вносит на рассмотрение Думы 

Ставропольского края кандидатуру Дроздовой Ольги Павловны, члена фрак-

ции, члена ЛДПР для избрания заместителем председателя Думы Ставрополь-

ского края. 

Решение принято тремя членами фракции "за" при общем количестве 

членов фракции – четыре депутата. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Есть ли у депутатов вопросы к Александру Михайловичу? Нет вопросов. 

Есть ли вопросы к Ольге Павловне? Нет вопросов. 

Коллеги, если нет вопросов, есть ли еще предложения по кандидатурам 

на заместителя председателя Думы? Паузу не затягиваем. Есть предложение 

подвести черту. Так? Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, в список для тайного голосования по кандидатуре на 

должность заместителя председателя Думы Ставропольского края будет внесе-

на кандидатура депутата Дроздовой Ольги Павловны. 

Коллеги, для проведения тайного голосования и определения его резуль-

татов нам необходимо избрать счетную комиссию. Какие будут предложения? 

Валерий Николаевич. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! Предлагаю избрать счетную комиссию в составе пяти человек, то есть сей-

час необходимо проголосовать за количественный состав. 

 

Председательствующий. Коллеги, давайте по процедуре. Мы с вами 

сначала должны утвердить количественный состав. Какие еще есть предложе-

ния? Согласиться.  

Если вы помните, на момент формирования Думы, первого заседания, нас 

было 7 человек, комиссия. Сейчас Валерий Николаевич предлагает пять. Коли-

чество это должно быть нечетное, мы все понимаем. Достаточно?  

Кто за то, чтобы избрать счетную комиссию в количестве пяти человек, 

прошу проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Валерий Николаевич, Вы и предложите? 

 

Назаренко В.Н. Да.  

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Предлагаю следующие кандидатуры: Игорь Васильевич 

Андрющенко, Виктор Иванович Гончаров, Александр Сергеевич Кузьмин, Ар-

тур Леонидович Насонов и Александр Михайлович Сысоев. 

Люди очень опытные, поэтому их пятерых хватит. 

 

Председательствующий. Коллеги, предложенные кандидатуры, нет са-

моотводов? Нет. 

Кто-то, может быть, еще хочет предложить свою кандидатуру? Нет.  

Если больше предложений нет, и у нас пять человек, предлагаю списком 

или за каждого по отдельности? Списком. 

Кто за то, чтобы избрать в счетную комиссию Андрющенко Игоря Васи-

льевича, Кузьмина Александра Сергеевича, Насонова Артура Леонидовича, 

Гончарова Виктора Ивановича и Сысоева Александра Михайловича, прошу 

проголосовать. За – 47, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, перед тем как мы с вами сейчас уйдем на перерыв, прошу послу-

шать объявление.  

Во время перерыва депутаты, которые еще не написали заявление о 

включении в состав вновь образованных комитетов, а также о переводе для ра-
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боты в Думе на профессиональной постоянной основе, могут это сделать – 

сдать заявление в приемную. 

Напоминаю вам, что в соответствии с пунктом 2 постановления Думы 

края "О структуре Думы Ставропольского края" в состав комитета Думы может 

быть избрано не более девяти депутатов Думы, поэтому еще раз внимательно 

по тем решениям, которые вы будете принимать.  

Бланки заявлений можно получить на месте регистрации депутатов в ко-

ридоре, вы все знаете. Написанные заявления, еще раз повторяю, – в приемную 

председателя Думы. 

Итак, уважаемые коллеги-депутаты, которые избраны в состав счетной 

комиссии, прошу приступить к работе в холле (вы знаете, где счетная комиссия 

у нас работает), для остальных – перерыв на 10 минут. Начало работы после 

перерыва – 12.26. 
 

(После перерыва) 

 

Председательствующий. Коллеги, давайте продолжим работу.  

Уважаемые депутаты, продолжаем заседание Думы.  

По моей информации председателем счетной комиссии избран Гончаров 

Виктор Иванович. 

Слово предоставляется председателю счетной комиссии Гончарову Вик-

тору Ивановичу. 

Пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Гончаров В.И. Уважаемые депутаты, разрешите зачитать протокол № 1 

заседания счетной комиссии Думы Ставропольского края шестого созыва, из-

бранной для проведения тайного голосования и определении его результатов. 

Протокол № 1 заседания счетной комиссии Думы Ставропольского края 

шестого созыва от 22 февраля 2018 года. Присутствуют члены счетной комис-

сии: Андрющенко, Гончаров, Кузьмин, Насонов, Сысоев. Повестка дня: выборы 

председателя и секретаря счетной комиссии. Слушали: о выборах председателя 

счетной комиссии. Для избрания председателя счетной комиссии предложена 

кандидатура Гончарова Виктора Ивановича. Голосовали: за – 5, против – 0. Ре-

шили: председателем счетной комиссии избрать депутата Думы Ставрополь-

ского края Гончарова Виктора Ивановича.  

Второе. Слушали: о выборах секретаря счетной комиссии. Для избрания 

секретаря счетной комиссии предложена кандидатура Андрющенко Игоря Ва-

сильевича. Голосовали: за – 5, против – 0. Решили: секретарем счетной комис-

сии избрать депутата Думы Ставропольского края Андрющенко Игоря Василь-

евича.  

Протокол подписан: председатель счетной комиссии Гончаров, секретарь 

счетной комиссии Андрющенко, члены счетной комиссии. 

 

Председательствующий. Все, Виктор Иванович? 
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Гончаров В.И. Да. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

 

Гончаров В.И. Далее. Уважаемые депутаты, в соответствии со статьей 15 

Закона Ставропольского края "О Думе Ставропольского края" и статьями 1 и 

2 Регламента Думы Ставропольского края выборы заместителя председателя 

Думы Ставропольского края осуществляются тайным голосованием с исполь-

зованием бюллетеней. 

Кандидат считается избранным заместителем председателя Думы Став-

ропольского края, если в результате голосования он получил более половины 

голосов от числа избранных депутатов Думы Ставропольского края.  

Решение об избрании заместителя председателя Думы оформляется по-

становлением Думы без дополнительного голосования.  

В соответствии со статьей 31 Регламента Думы Ставропольского края 

форма бюллетеня для тайного голосования утверждается решением Думы. 

Счетная комиссия предлагает утвердить форму бюллетеня для выборов 

заместителя председателя Думы, которая отображена у вас на мониторах. 

 

Председательствующий. Коллеги, все видят бюллетень? Голосуем. Кто за 

данный бюллетень, прошу проголосовать. За – 42, против – 0, воздержался – 1.  

Итак, коллеги, прошу председателя счетной комиссии огласить порядок 

тайного голосования.  

 

Гончаров В.И. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемые коллеги, каждому депутату будет выдан один бюллетень по 

выборам заместителя председателя Думы Ставропольского края. В этот бюлле-

тень внесена фамилия депутата Думы Ставропольского края Дроздовой Ольги 

Павловны. Выдача бюллетеней для тайного голосования будет производиться в 

соответствии со списком депутатов Думы Ставропольского края. При получе-

нии бюллетеней депутат Думы расписывается напротив своей фамилии в ука-

занном списке. На обратной стороне бюллетеня будут проставлены подписи 

всех членов счетной комиссии (обратите на этой внимание) с целью создания 

условий депутатам Думы для тайного голосования. В холле установлены каби-

ны для тайного голосования. 

Получив бюллетень, каждый депутат проходит в кабину и там его запол-

няет. Заполнение бюллетеня необходимо производить только шариковой руч-

кой, которая находится в кабине. Заполнение карандашом или ручкой с другим 

цветом пасты не допускается.  

Затем, выходя из кабины, вы опускаете бюллетень для тайного голосова-

ния в специальный ящик, опечатанный счетной комиссией. 

Хочу обратить внимание, что в бюллетене для тайного голосования под 

фамилией кандидатов указываются варианты волеизъявления словами "за" и 
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"против", рядом с которыми помещаются пустые квадраты. Вам необходимо 

поставить любой знак в квадрате в соответствии с принятым вами решением. 

Недействительными при подсчете голосов депутатов Думы считаются 

бюллетени неустановленной формы, также бюллетени, по которым невозможно 

определить волеизъявление депутата Думы (в которых будут проставлены зна-

ки в обоих квадратах либо оба квадрата останутся незаполненными). Дополне-

ния, внесенные в бюллетень при подсчете голосов, не учитываются.  

Просьба к депутатам приступить к голосованию. Счетной комиссии за-

нять свои места. 

 

Председательствующий. Объявляется 20 минут перерыв, коллеги. Вре-

мя – 12.44. 
 

(После перерыва) 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, продолжим работу. 

Слово предоставляется председателю счетной комиссии Гончарову Вик-

тору Ивановичу. Он огласит информацию об итогах голосования, протокол  № 2. 

 

Гончаров В.И.  Протокол № 2 заседания счетной комиссии Думы Став-

ропольского края шестого созыва, 22 февраля 2018 года. Присутствуют члены 

счетной комиссии: Андрющенко, Гончаров, Кузьмин, Насонов, Сысоев. По-

вестка дня: результаты тайного голосования по выборам заместителя председа-

теля Думы Ставропольского края. Слушали: результаты тайного голосования 

по выборам заместителя председателя Думы.  

В бюллетень для тайного голосования на должность заместителя предсе-

дателя Думы Ставропольского края внесена кандидатура Дроздовой Ольги 

Павловны.  

Счетной комиссией изготовлено для голосования 47 бюллетеней. Счет-

ной комиссией выдано для голосования 46 бюллетеней. При вскрытии избира-

тельной урны обнаружено 46 бюллетеней, недействительных обнаружено – 2 бюл-

летеня, погашен 1 бюллетень.  

В результате подсчета голосов они разделились следующим образом: за – 

38, против – 6.  

Решили: считать избранным заместителем председателя Думы Ставро-

польского края Дроздову Ольгу Павловну, получившую более половины голо-

сов от числа депутатов Думы Ставропольского края.  

Председатель, секретарь, члены счетной комиссии. (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Спасибо. Виктор Иванович. 

Коллеги, какие есть вопросы к Виктору Ивановичу? Нет вопросов.  

Предлагается доклад счетной комиссии о результатах тайного голосова-

ния принять к сведению. Нет возражений? Нет. Принимается.  

Уважаемые депутаты, результаты тайного голосования будут оформлены 

постановлением Думы Ставропольского края следующего содержания: "По 
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итогам тайного голосования избрать заместителем председателя Думы Ставро-

польского края Дроздову Ольгу Павловну". Настоящее постановление вступит 

в силу с 1 марта 2018 года.  

Уважаемые депутаты, разрешите мне от вашего имени и от себя лично 

поздравить Ольгу Павловну с избранием на должность заместителя председате-

ля Думы Ставропольского края и пригласить ее в президиум. 

Ольга Павловна, начинайте работать. (Аплодисменты.) 

Слушается вопрос "Об избрании депутатов Думы Ставропольского 

края в составы комитетов Думы Ставропольского края".  

Коллеги, соответствии с Законом "О Думе Ставропольского края" каж-

дый депутат обязан состоять и работать в одном из комитетов. Депутат может 

стать членом не более двух комитетов. Избрание депутата в состав комитета 

производится по его письменному заявлению. 

Согласно статье 5 Регламента Думы Ставропольского края персональный 

состав комитета избирается Думой большинством голосов от числа избранных 

депутатов Думы.  

Вношу предложение избрать составы комитетов списком. Не будет воз-

ражений? Насколько я понимаю, у нас количество заявлений не превышает де-

вяти. Исходя из этого, нам не надо особенных рейтингов устраивать. 

Кто за данное предложение избрать списком, прошу проголосовать. За – 

46, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, в соответствии с поступившими заявлениями по 

участию в работе комитетов предлагается избрать в состав комитета Думы 

Ставропольского края по социальной политике и здравоохранению следующих 

депутатов: Дроздову Ольгу Павловну, Муравьеву Валентину Николаевну, Му-

рашко Николая Анатольевича, Новопашина Николая Олеговича, Отамаса Вик-

тора Сергеевича, Редько Людмилу Леонидовну и Терехову Светлану Алексеев-

ну. Семь человек. 

Коллеги, есть вопросы? Нет. Может быть, еще кто за это время успел для 

себя принять решение? Нет.  

Коллеги, кто за то, чтобы избрать названных депутатов в состав комитета 

по социальной политике и здравоохранению, прошу проголосовать. За – 45, 

против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, поступило заявление от депутата Кузьмина Алек-

сандра Сергеевича о выходе из состава комитета по аграрным и земельным во-

просам, природопользованию и экологии и избрании в состав комитета по об-

разованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой ин-

формации и физической культуре. 

Кто за то, чтобы вывести Кузьмина Александра Сергеевича из состава 

комитета по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и эколо-

гии, прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято.  

Коллеги, кроме того, поступили заявления от депутатов Горбунова Алек-

сандра Павловича, Лаврова Игоря Викторовича, Можейко Ростислава Алексан-
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дровича, Насонова Артура Леонидовича, Николаева Игоря Олеговича, Редько 

Людмилы Леонидовны, Торосяна Аркадия Георгиевича и Юндина Андрея Ни-

колаевича. Таким образом, девять человек, в том числе Александр Сергеевич 

(заявление уже написал, я уже озвучил) об избрании в состав комитета по обра-

зованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой инфор-

мации и физической культуре. 

Самоотводов нет? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в состав комитета по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре депутатов Горбунова Александра Павловича, Кузьмина Александра 

Сергеевича, Лаврова Игоря Викторовича, Можейко Ростислава Александрови-

ча, Насонова Артура Леонидовича, Николаева Игоря Олеговича, Редько Люд-

милу Леонидовну, Торосяна Аркадия Георгиевича и Юндина Андрея Николае-

вича, прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся нет. Коллеги, 

решение принято.  

Уважаемые депутаты, принятые нами решения будут оформлены поста-

новлениями Думы. 

Следующий момент. Нам с вами необходимо избрать председателей и за-

местителей председателей комитетов Думы Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, также в соответствии с Законом "О Думе Ставро-

польского края" и Регламентом Думы, председатель и заместитель председате-

ля комитета избираются открытым голосованием на срок полномочий Думы, то 

есть большинством голосов от числа избранных депутатов.  

Кандидатуры на должность председателя, заместителя председателя ко-

митета Думы предлагаются председателем Думы, депутатскими объединения-

ми и депутатами Думы.  

Решение об избрании председателя и заместителя председателя комитета 

Думы оформляется также постановлением Думы без дополнительного голосо-

вания. 

Уважаемые депутаты, предлагаю избрать председателем комитета Думы 

Ставропольского края по социальной политике и здравоохранению Муравьеву 

Валентину Николаевну. 

Коллеги, есть ли вопросы? Нет.  

Вы слышали, депутатская группа или объединение, или депутат может 

также внести предложения. Есть ли еще предложения? Нет. 

Если нет предложений, к Валентине Николаевне нет вопросов? Нет. 

Я обязан спросить, самоотводов нет?  

 

Муравьева В.Н. Нет.  

 

Председательствующий. Коллеги, кто за то, чтобы избрать депутата 

Муравьеву Валентину Николаевну председателем комитета Думы Ставрополь-

ского края по социальной политике и здравоохранению, прошу проголосовать. 

За – 47, против и воздержавшихся нет. Коллеги, решение принято. 
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Валентина Николаевна, поздравляем Вас. (Аплодисменты.) 

Уважаемые депутаты, переходим к избранию заместителя председателя 

комитета Думы Ставропольского края по социальной политике и здравоохра-

нению. 

Коллеги, какие будут предложения? Любой депутат может предложить. 

Судя по тому, что молчание, вопросов много, работы много… 

Если позволите мне, по процедуре. Поступило предложение.  

Ольга Павловна. 

 

Дроздова О.П. Редько Людмила Леонидовна. 

 

Председательствующий. Редько Людмила Леонидовна. 

Людмила Леонидовна входит в состав комитета. 

 

Редько Л.Л. Спасибо. 

 

Председательствующий. Самоотводов нет. Я так понял, Людмила Лео-

нидовна? 

Коллеги, у кого еще есть предложения? Нет. 

Насколько я понял, одна кандидатура Редько Людмилы Леонидовны. 

Коллеги, кто за то, чтобы избрать Редько Людмилу Леонидовну замести-

телем председателя комитета Думы Ставропольского края по социальной поли-

тике и здравоохранению, прошу проголосовать. За – 44, против – 0, воздер-

жался – 1. Голосование окончено. 

Людмила Леонидовна, поздравляем Вас с повышением. (Аплодисменты.) 

У нас, смотрите, какая тенденция пошла – женщины все-таки идут на по-

вышение. Это настолько правильно!  

Коллеги, шутки шутками, а надо дальше продолжать работать, и никуда 

нам от этого не деться, поэтому давайте принимать следующие решения.  

Предлагается избрать председателем комитета Думы Ставропольского 

края по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массо-

вой информации и физической культуре Насонова Артура Леонидовича. 

Коллеги, есть ли еще у кого-то предложения? Нет. 

Артур Леонидович, нет самоотвода? 

 

Насонов А.Л. Нет.  

 

Председательствующий. Если нет больше предложений по другим кан-

дидатурам, кто за то, чтобы избрать депутата Насонова Артура Леонидовича, 

прошу проголосовать. За – 45, против – 0, воздержался – 1. Решение принято, 

коллеги. 

Следующий момент. Нам с вами необходимо избрать заместителя пред-

седателя комитета Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, средствам массовой информации и физической культуре. 
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Какие будут предложения? 

Артур Леонидович, у Вас предложения? 

 

Насонов А.Л. Я как председатель и депутат воспользуюсь своим правом. 

Я вношу предложение избрать заместителем председателя комитета Лаврова 

Игоря Викторовича. 

 

Председательствующий. Коллеги. Есть ли еще предложения? Нет. 

Коллеги, насколько я понял, одно предложение – Лавров Игорь Викторо-

вич. 

Кто за то, чтобы избрать депутата Лаврова Игоря Викторовича замести-

телем председателя комитета Думы Ставропольского края по образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации и фи-

зической культуре, прошу проголосовать. За – 46, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято, коллеги. 

Все наши с вами принятые решения будут оформлены постановлением 

Думы. Все постановления вступают в силу с 1 марта, но работать начинаем уже 

сегодня, коллеги. Вы же помните, депутат он и в отпуске исполняет полномо-

чия депутата, поэтому… 

Следующий организационный вопрос.  

Коллеги, поступили заявления о переводе депутатов для работы в Думе 

на профессиональной постоянной основе. 

Прошу Светлану Алексеевну Терехову провести заседание комитета по 

законодательству, государственному строительству и местному самоуправле-

нию для предварительного рассмотрения вопроса о переводе депутатов для ра-

боты в Думе на профессиональной постоянной основе. 

Светлана Алексеевна, 30 минут. 

 

Терехова С.А. Да, спасибо.  

Кабинет 311, уважаемые члены комитета.  

 

Председательствующий. Коллеги, давайте мы во всех вопросах соблю-

дем юридическую чистоту. 

Светлана Алексеевна, сколько вам времени нужно. 

 

Терехова С.А. 20 минут достаточно. 

 

Председательствующий. Коллеги, объявляется перерыв на 20 минут, то 

есть в 13 часов 40 минут мы встречаемся в зале.  

 

(После перерыва) 

 

Председательствующий. Работаем дальше, продолжаем. 

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О переводе депутатов Думы 



 63 

Ставропольского края для работы в Думе Ставропольского края на про-

фессиональной постоянной основе". 

Слово предоставляется председателю комитета по законодательству, гос-

ударственному строительству и местному самоуправлению Тереховой Светлане 

Алексеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Поступившие в Думу заявления депутатов о переводе для работы в Думе на 

профессиональной постоянной основе рассмотрены комитетом в установлен-

ном порядке. В соответствии с принятым на сегодняшнем заседании Думы За-

коном "О внесении изменений в статью 12 Закона "О Думе Ставропольского 

края" на профессиональной постоянной основе могут работать не более 23 де-

путатов, при этом на профессиональной постоянной основе осуществляют свою 

депутатскую деятельность председатель Думы, первый заместитель председа-

теля Думы и заместители председателя Думы. Таким образом, из 23 мест на 

момент рассмотрения комитетом заявлений депутатов о переводе для работы в 

Думу на профессиональной постоянной основе вакантными фактически явля-

лись четыре.  

Всего в Думу поступило шесть заявлений от депутатов о переводе для ра-

боты в Думе на профессиональной постоянной основе. Комитет рассмотрел все 

заявления в порядке очередности их поступления в Думу и принял решение ре-

комендовать Думе перевести для работы в Думе на профессиональной постоян-

ной основе следующих четырех депутатов: Богачева Ивана Андреевича, Нико-

лаева Игоря Олеговича, Редько Людмилу Леонидовну, Жданова Анатолия Ива-

новича.  

Учитывая, что имевшиеся четыре вакантных места уже были распределе-

ны, при рассмотрении оставшихся заявлений депутатов Шуваева Дмитрия Ива-

новича и Кица Ивана Ивановича при голосовании большинство членов комите-

та воздержались, в связи с чем считается, что решение комитета по этим канди-

датурам не принято.  

 

Председательствующий. Все, Светлана Алексеевна? 

 

Терехова С.А. Да. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, голосование будем про-

водить по каждой кандидатуре в отдельности. 

Первое. Рассматривается заявление Богачева Ивана Андреевича. 

Слово предоставляется Тереховой Светлане Алексеевне.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Комитет принял решение рекомендовать Думе перевести депутата Богачева 

Ивана Андреевича для работы в Думе на профессиональной постоянной основе. 
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Председательствующий. Ставлю на голосование. Кто за, прошу прого-

лосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Рассматривается заявление депутата Николаева Игоря Олеговича. 

Слово предоставляется Светлане Алексеевне. 

 

Терехова С.А. Уважаемые коллеги, комитет принял решение рекомендо-

вать Думе перевести депутата Николаева Игоря Олеговича для работы в Думе 

на профессиональной постоянной основе. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование заявление депутата 

Николаева Николая Олеговича. За – 39, против – 1, воздержавшихся – 2. Реше-

ние принято. 

Рассматривается заявление депутата Редько Людмилы Леонидовны. 

Слово предоставляется Светлане Алексеевне. 

 

Терехова С.А. Комитет принял решение рекомендовать Думе перевести 

депутата Редько Людмилу Леонидовну для работы в Думе на профессиональ-

ной постоянной основе. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование заявление депутата 

Редько Людмилы Леонидовны. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Рассматривается заявление депутата Жданова Анатолия Ивановича. 

Слово предоставляется Светлане Алексеевне. 

 

Терехова С.А. Уважаемые коллеги, комитет принял решение рекомендо-

вать Думе перевести депутата Жданова Анатолия Ивановича для работы в Думе 

на профессиональной постоянной основе. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование заявление депутата 

Жданова Анатолия Ивановича. Прошу проголосовать. За – 42, против и воз-

державшихся нет.  

Рассматривается заявление депутата Шуваева Дмитрия Ивановича. 

Слово предоставляется Светлане Алексеевне. 

 

Терехова С.А. Уважаемые коллеги, при  голосовании по заявлению Шу-

ваева Дмитрия Ивановича о переводе для работы в Думе на профессиональной 

постоянной основе большинство членов комитета воздержались, в связи с чем 

решение комитетом не принято. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование заявление депутата 

Шуваева Дмитрия Ивановича. Комитетом решение не принято. За – 9, против – 

8, воздержавшихся – 19. Голосование окончено. Решение принято. 

Рассматривается заявление депутата Кица Ивана Ивановича. 

Слово предоставляется Светлане Алексеевне. 
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Терехова С.А. Уважаемые коллеги, при голосовании по заявлению Кица  

Ивана Ивановича о переводе для работы в Думе на профессиональной постоян-

ной основе большинство членов комитета воздержались, в связи с чем решение 

комитетом не принято. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование заявление депутата 

Кица Анатолия Ивановича. Прошу проголосовать. За – 15, против – 6, воздер-

жавшихся – 18. Решение не принято.  

Все, Светлана Алексеевна? 

 

Терехова С.А. Да, все. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, принятые нами решения 

будут оформлены постановлениями Думы Ставропольского края, которые 

вступают в силу также с 1 марта 2018 года. 

Коллеги, информация о депутатских запросах. 

Поступил депутатский запрос от Судавцова Дмитрия Николаевича на имя 

начальника Главного управления Министерства внутренних дел Российской 

Федерации по Ставропольскому краю. Я не буду зачитывать? Копия запроса  

вам роздана.  

Депутатский запрос будет направлен для рассмотрения в установленном 

порядке. 

Итак, коллеги, за время после проведения 25 января 2018 года восемна-

дцатого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 21 по-

становление Думы. Перечень постановлений также у вас имеется. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Нет. 

Спасибо. 

На этом девятнадцатое заседание Думы Ставропольского края шестого 

созыва объявляется закрытым.  

  

(Звучит Гимн России) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Колесникова С.А. 

26-06-42 


